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O curso de Enfermagem da UnifipMoc recebeu 
uma avaliação máxima do Ministério da Educação 
(MEC), sendo agraciado com a nota 5. Os concei-
tos variam em uma escala de 1 a 5, na qual 1 e 2 
indicam um curso ‘insatisfatório’. Um conceito 3 
significa que o curso é ‘regular’. Os que recebem 4 
ou 5 são considerados ‘excelentes’.

A Universidade Estadual de Montes 
Claros (Unimontes), por meio do departa-
mento de Odontologia, vai realizar, segun-
da-feira (8/4), uma pesquisa multicêntrica 
sob a liderança dos especialistas em har-
monização orofacial, os professores André 
Luiz Sena Guimarães e Tereza Scardua. 

A tempestade que atingiu Montes Claros na noite de quinta-feira (4/4), resultando em inundações, alagamentos, desa-
bamentos de muros na cidade. De acordo com o 7º Batalhão do Corpo de Bombeiros de Montes Claros foram registradas 
45 ocorrências em vários bairros da cidade.

Curvelo marca a sua estreia no circuito mineiro de 
mostras e festivais de cinema neste sábado (6) e domin-
go. Entre os curtas e longas que serão exibidos duran-
te a 1ª Mostra de Cinema de Curvelo ‘SerTão Gente!’, 
estão o curta ‘Fé & Cantoria – Irmãs Maria e Simiana’, 
gravado em Matias Cardoso e; o longa, ‘Girimunho’, fil-
mado às margens do rio São Francisco, em São Romão. 

MEC confirma excelência do Curso de 
Enfermagem da UnifipMoc com Nota 5

Chuva intensa causa inundações e 
prejuízos em Montes Claros: família 
ilhada e múltiplas ocorrências

Unimontes realiza pesquisa sobre inovação 
estética facial em parceria com o Instituto 

REGIONAL 4

Desmatamento ilegal no Norte de Minas é 
alvo de fiscalização do Governo de Minas 
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REGIONAL 4

Pirapora concede novas 
Progressões Verticais 
aos servidores 
municipais 

Filmes gravados no 
Norte de Minas participam 
da 1ª Mostra de Cinema de 
Curvelo 

SEGURANÇA PÚBLICA 8

Polícia Civil recebe 
investimento superior a 
R$ 2,5 mi em equipamentos

A equipe de fiscalização da Secretaria de Estado de Meio Ambiente e Desenvolvi-
mento Sustentável (Semad) realizou, entre os dias 1º e 5 de abril, fiscalização contra 
o desmatamento ilegal no Norte de Minas. A Operação Grande Sertão II - 2024, re-
alizada com o apoio da Polícia Militar de Meio Ambiente, ocorreu no município de 
Januária, sendo fiscalizados e autuados 54 hectares no município. Foram apreendidos 
lenha e carvão, e aplicados R$ 614,7 mil em multas.

Museu Regional da 
Unimontes recebe a 
Exposição ‘Tons da 
Mulher’

O MRNM vinculado a Universidade Estadual de 
Montes Claros recebe até 28 de abril, a Exposição 
‘Tons da Mulher’, uma celebração vibrante da arte 
feminina contemporânea produzida pelo Coletivo 
UMA – União de Mulheres do Norte de Minas. A 
visitação à mostra é gratuita.

REGIONAL 11
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O que esperar do e-commerce brasileiro 
nos próximos meses de 2024?

Cibercrime funciona igual empresa 
visando gerar lucro (Parte 1)

Solução global de conectividade é essencial 
para indústria automotiva

E-commerce x lojas físicas: quem ganha 
essa disputa é o omnichannel

LUCAS CASTELLANI
FUNDADOR E CEO DA CARTPANDA

EDER SOUZA
CTO DA E-SAFER

GILSON SANTOS
GERENTE DE CONECTIVIDADE MÓVEL DA DEUTSCHE TELEKOM GLOBAL 

BUSINESS SOLUTIONS BRASIL

JULIANO RICARDO REGIS
GERENTE COMERCIAL DO MYRP ENTERPRISE

2 OpiniãO

Segundo pesquisa recente da 
BigData Corp, a quantidade de lojas 
virtuais teve um aumento de 16,5% 
em 2023, totalizando mais de R＄ 1.9 
milhão. Com o crescimento con-
tínuo do e-commerce no Brasil, é 
crucial entender as tendências que 
moldarão o cenário do em 2024. 
O ano já começou, mas ainda dá 
tempo de se preparar e entrar no 
mercado com tudo. Afinal, o que 
podemos esperar do e-commerce 
brasileiro nos próximos meses e 
anos? 

Começando com o crescimento 
acelerado do mercado, como trou-
xe acima, não é uma surpresa para 
ninguém que o comércio eletrônico 

nacional segue um ritmo acelerado 
este ano, especialmente com mui-
tos varejistas tradicionais adotando 
uma postura omnichannel.

Considerando que a internet 
está presente em mais de 91% das 
casas brasileiras, o número poten-
cial de clientes é enorme. Cada vez 
mais os consumidores brasileiros 
estão optando por fazer compras 
online, seja por conta dos preços 
mais baixos, ofertas exclusivas ou 
por influência social. Algo inte-
ressante de mencionar é que esse 
crescimento será impulsionado 
não apenas pelas grandes cidades, 
mas também em regiões onde o 
e-commerce ainda tem espaço para 

expansão, apesar dos desafios logís-
ticos.

Quando falamos em expansão 
dos marketplaces, eles devem con-
tinuar desempenhando um papel 
central no ecossistema do e-com-
merce brasileiro. Grandes players 
como o Mercado Livre, Amazon, 
Shopee e B2W (Americanas, Sub-
marino, Shoptime) continuarão 
dominando o mercado. Como os 
consumidores estão cada vez mais 
acostumados a comprarem de 
grandes marketplaces, pode ser 
interessante para as lojas virtuais 
aumentarem a sua presença nes-
tes caminhos.

Quanto ao foco na experiên-

cia do cliente, isso será mais im-
portante do que nunca em 2024. 
Com a concorrência cada vez mais 
acirrada, as empresas de e-com-
merce precisarão se diferenciar 
oferecendo uma experiência de 
compra excepcional, desde a na-
vegação no site até o pós-venda. 
Isso também inclui um atendi-
mento personalizado e de alta 
qualidade, políticas de devolução 
simplificadas e métodos de paga-
mento seguros e convenientes. 
Brindes, programas de recompen-
sas e outros incentivos também 
podem trazer bons resultados 
para sua marca.

Não tem como falar de 2024 

sem falar da maior onda da atua-
lidade: a inteligência artificial (IA) 
- o que antes era uma novidade, 
hoje veio para ficar. Inclusive, 
a IA está se desenvolvendo cada 
vez mais rápido, por isso, é fun-
damental enxergá-la como uma 
grande aliada para os empreende-
dores digitais.

O e-commerce brasileiro con-
tinuará a se beneficiar dos avanços 
em tecnologia e inovação. Veremos 
uma maior adoção de inteligência 
artificial, machine learning e análi-
se de dados para personalização de 
experiência, otimização de conver-
sões e prevenção de fraudes.

Além disso, a realidade aumen-

tada e a realidade virtual podem 
desempenhar um papel crescen-
te na melhoria da experiência de 
compra online, permitindo que os 
consumidores visualizem produtos 
de forma mais imersiva antes de 
comprar. O comércio eletrônico na-
cional continuará a evoluir cada vez 
mais durante este ano, oferecendo 
oportunidades emocionantes para 
empresas e consumidores. Com o 
crescimento do mercado, a expan-
são dos marketplaces, o foco na 
experiência do cliente e os avanços 
em tecnologia, é essencial que as 
empresas de e-commerce estejam 
preparadas para se adaptar e ino-
var.

A atenção às APIs é outro fator 
importante. Com os negócios cada 
vez mais digitais e interconectados, 
as interfaces de programação de 
aplicativos (APIs) ocupam papel 
preponderante neste novo cenário 
empresarial, justamente porque 
elas possibilitam a integração e 
execução de serviços digitais em 
diversas áreas de negócios e assim, 
investir esforços na sua proteção 
pode representar um grande dife-
rencial na estratégia de evitar pa-
ralisações ou vazamento de dados 
sensíveis para o negócio.

Treinamento das equipes, inves-
tir na educação cibernética

Em um projeto destinado para a 
capacitação das equipes, o primei-
ro passo é avaliar o nível de conhe-
cimento destas no tema cibersegu-
rança e conhecer as habilidades das 
pessoas envolvidas no manuseio 
de aplicações e sistemas de dados, 

buscando determinar as responsa-
bilidades de todos neste processo 
de defesas do ambiente de traba-
lho. Com a capacitação, deve-se 
garantir o envolvimento de todas 
as partes interessadas, incluindo 
executivos, gerentes, funcionários 
e fornecedores.

Oportunidade para qualificar os 
investimentos em cibersegurança

Os investimentos em cibersegu-
rança no Brasil têm crescido nos 
últimos anos, segundo a pesquisa 
IDC Cyber Security Research Latin 
America 2023, e devem representar 
3,5% dos investimentos totais em 
TI ao final do ano passado, o que 
indica um aumento de 12% em re-
lação ao ano anterior. Mesmo com 
este aumento, o País está atrás de 
países desenvolvidos em termos de 
investimentos em cibersegurança.

Se isso representa um risco para 
as empresas locais, é também uma 
oportunidade para as empresas 
qualificarem seus investimentos 

na área, incluindo podendo contar 
com apoio de serviços gerenciados 
oferecidos por empresas especiali-
zadas em cibersegurança.

A mais recente pesquisa IDC 
Cyber Security Research Latin 
America 2023 mostra que 39% dos 
executivos de TI da América Latina 
garantem que irão investir em se-
gurança de TI e que as empresas 
brasileiras têm buscado fortalecer 
suas estratégias de segurança, 
adotando medidas como Messa-
ging Security Software e Tier 2 
SOC Analytics.

A expectativa dos analistas da 
IDC é que ocorra uma migração 
para centros de operações de se-
gurança autônomos, visando uma 
gestão de risco mais eficiente. Em 
nossa avaliação, a adoção de SOC 
como Serviço - a partir de serviços 
gerenciados - se apresenta como 
alternativa altamente viável em 
oposição à profissionalização em-
presarial utilizada pelo cibercrime.

A indústria automotiva enfrenta 
uma ampla gama de desafios. As 
mudanças no mercado exigem re-
pensar produção, logística, vendas 
e marketing. O comportamento e 
o desejo do cliente mudaram. Há 
uma pressão crescente sobre os 
fabricantes de automóveis e for-

necedores para tornarem as suas 
cadeias de abastecimento resilien-
tes e sustentáveis. Todos esses são 
temas que exigem uma transforma-
ção digital e soluções de conectivi-
dade globais.

Quando falamos em automa-
ção, os fabricantes de automóveis 

já lideram essa frente. Mas, para 
se manter na vanguarda, o inves-
timento em redes mais robustas 
e conectividade IoT e M2M são 
primordiais, principalmente para 
manutenções preditivas e novos 
modelos de negócios. Além disso, 
rastreadores conectados, guias de 

transporte digitais e plataformas 
conectadas fornecem informações 
valiosas das cadeias de suprimento 
e de valor. Esses dados permitem 
melhorar processos e tomar deci-
sões mais embasadas e estratégi-
cas.

Com o advento de sistemas 
avançados de assistência ao condu-
tor, sistemas de monitorização de 
motoristas, infoentretenimento, 
telemetria, gestão de frotas, mo-
bilidade partilhada e sistemas de 
chave digital, nenhum fabricante 
de automóveis pode se dar ao luxo 
de ficar para trás na digitalização 
dos seus produtos. Garantir a co-
nectividade de alto desempenho 
será fundamental para uma indús-
tria mais desenvolvida.

Esses projetos, geralmente, in-
cluem centenas ou até milhares de 
dispositivos conectados em rede 
global por meio de comunicações 
móveis, geradoras de uma grande 
quantidade de dados diária e exi-
gem larguras de bandas mais altas 

e uma ampla cobertura. As redes 
sem fio que se conectam ao carro 
também precisam estar adequada-
mente ligadas aos recursos digitais 
na outra extremidade, como aos 
sistemas da montadora para análi-
se do desempenho, segurança do 
carro e atualizações de softwares. 
Tudo isso de maneira segura, con-
fiável e de alto desempenho.

Desde que possam ser tratados 
com a devida atenção às regula-
mentações de proteção de dados, 
privacidade e segurança, essas 
informações farão parte de um 
mercado avaliado em bilhões de 
dólares. Mas os dados são, ainda, 
mais importantes para o próprio 
fabricante de automóveis, a fim de 
transformar e otimizar a experiên-
cia de condução.

Gerenciar esses dispositivos, 
controlar os custos e o desempe-
nho das conexões nesses volumes 
é um desafio. Além disso, essas 
empresas que atuam globalmente 
precisam que as soluções funcio-

nem sem problemas em todo o 
mundo, sem obstáculos para os 
clientes empresariais. Neste sen-
tido, necessitam de uma solução 
que forneça uma visão geral de 
todos os KPIs importantes, ao 
mesmo tempo que possibilitem a 
proteção das conexões de dados 
confidenciais.

Os projetos de IoT e M2M fazem 
parte de processos críticos para os 
negócios. Por isso, ter acesso a to-
dos os dispositivos de forma unifi-
cada, independente da localização 
geográfica, permite uma visão cor-
porativa estratégica. Em um mer-
cado em constante evolução, os 
fabricantes automotivos precisam 
agregar cada vez mais tecnologia. 
A aplicação de conectividade IoT 
pode ser mais do que um diferen-
cial, admitindo utilizar os dados 
coletados para identificar deman-
das por novos recursos e ofertar 
produtos inovadores, eficientes e 
personalizados, destacando- se en-
tre os concorrentes.

Não é segredo que a junção en-
tre o comércio físico e eletrônico 
seja uma das maiores evoluções 
tecnológicas para o varejo. Com o 
crescimento exponencial do e-com-
merce nos últimos anos, princi-
palmente na reclusão dos anos 
pandêmicos, o comércio eletrônico 
ganhou seu merecido destaque. 
Mesmo com o anseio pelo consumo 
imediato, a possibilidade de realizar 
compras online e esperar alguns 
dias para receber os itens em casa 
passou a ser a realidade.

Pelo andar da carruagem, algu-

mas pessoas passaram a temer o 
declínio das lojas físicas; mas esses 
estabelecimentos continuam a de-
sempenhar um papel importante e 
exclusivo na satisfação do cliente. 
Além da experiência sensorial, in-
cluindo a capacidade de ver, tocar 
e experimentar os itens, que cria 
uma conexão entre o consumidor 
e o produto, o atendimento perso-
nalizado e a interação humana for-
necem um valor adicional. É esse 
contato tão próximo que permite às 
pessoas receberem recomendações 
personalizadas e respostas imedia-

tas às suas perguntas e preocupa-
ções.

Mas e se eu te disser que essas 
características também podem ser 
encontradas na compra online? Na 
disputa entre o e-commerce e as 
lojas físicas, quem sai ganhando é 
o modelo omnichannel. Essa estra-
tégia integrada que visa a combina-
ção inteligente de ambos os canais 
transformou o cenário do varejo e 
trouxe benefícios para todas as par-
tes.

Os formatos combinados con-
tribuem para uma experiência de 

compra mais gratificante e, em mui-
tos casos, resultam em maior satis-
fação e fidelidade à marca. Assim, as 
lojas físicas continuam relevantes 
no panorama do varejo, manten-
do-se como protagonistas na busca 
pela excelência na experiência do 
cliente; enquanto isso, o e-com-
merce age como um facilitador 
para quem prefere ter experiências 
individualizadas, podendo realizar 
compras a qualquer momento do 
dia e de onde estiver.

A omnicanalidade não é uma 
tendência passageira. Basta obser-

varmos as lojas nos shopping cen-
ters e analisar as opções oferecidas 
para compras. Com certeza, existirá 
a opção de ‘Receba seu produto 
em casa’ ou ‘Faça a retirada da sua 
compra online aqui’. Isso porque o 
omnichannel visa criar uma experi-
ência de compra integrada e contí-
nua, independentemente do canal 
utilizado — seja online, em uma 
loja física, por telefone ou por meio 
de dispositivos móveis. Ao invés de 
separar os canais, ele os une, per-
mitindo que os consumidores nave-
guem e comprem como desejarem, 

com consistência e conveniência 
em todas as etapas.

A integração dos canais online e 
offline ainda cria vantagens compe-
titivas significativas. A experiência 
do cliente é sempre positiva nesse 
cenário híbrido, onde as vendas 
passam a ser impulsionadas e a fide-
lidade fortalecida. Um passo impor-
tante para as lojas é reconhecer o 
poder dessa experiência que trans-
formou o cenário varejista e deixou 
claro que não há concorrência en-
tre os modelos de compra quando 
há vantagens por todo lado.



Montes Claros, sábado e domingo, 6 e 7.4.2024
GAZETA NORTE MINEIRA 

25 ANOS
gazetanm.com.br 3pOlítica

M
A

R
C

E
L

O
 
C

A
M

A
R

G
O

Desde 2003, com a chegada cos carros bicombustíveis, o etanol retomou espaço 
no mercado, no contexto das demandas por energia limpa

PSD COM PT 

A temporada de especulações está aberta e longe de 
terminar. A última dá conta de que Rodrigo Pacheco e 
Alexandre Silveira, próceres do PSD em Minas Gerais, já 
teriam determinado uma composição com o PT nas elei-
ções municipais. Uma das hipóteses aventadas nessa com-
posição PSD-PT seria o lançamento da candidatura de Gil 
Pereira à Prefeitura de Montes Claros, com o deputado 
federal Paulo Guedes, que hoje é o pré-candidato do PT, 
indicando o vice da chapa. Montes Claros seria, assim, o 
laboratório da união PSD-PT que deverá ser colocada em 
prática em 2026 na disputa para o Governo de Minas, com 
Rodrigo Pacheco sendo o candidato da centro-esquerda, 
muito provavelmente com um petista na vice. 

PSD COM PT II 

Ocorre que, em meio ao fortalecimento desse boato 
e à saída do provável vice da chapa de Guilherme Gui-
marães, Otávio Rocha, do PSD, Gil Pereira fez questão de 
participar, com ampla cobertura em suas redes sociais, de 
evento da Prefeitura de Montes Claros, nesta semana, ao 
lado do prefeito Humberto Souto. Inclusive, levou a espo-
sa Cristina Pereira e uma de suas netas. Gil Pereira hoje faz 
base da base de todos os governos: municipal, estadual 
e federal, tendo, portanto, argumentação para qualquer 
passo político que tomar. Caso o PSD realmente compo-
nha com o PT, a hipótese mais provável é o partido somar 
com o tempo de TV, ficando os filiados “liberados” para 
apoiar outros candidatos caso assim preferirem. Como di-
ria a velha marchinha carnavalesca, “as águas (ainda) vão 
rolar”. 

PP E REPUBLICANOS 

A entrada dos partidos PP e REPUBLICANOS na base de 
Humberto Souto parece ter acomodado vereadores que 
ainda procuravam abrigo para tentar a reeleição. No PP, 
ficaram Júnior Martins (confirmando sua saída do Cidada-
nia, conforme dissemos semanas atrás na coluna) e Valde-
cy Contador. Para o REPUBLICANOS devem ir Pastor Elair 
e Aldair Fagundes – essa era a informação no momento 
do fechamento da coluna, 13 horas de 5 de abril. Ceci Pro-
tetora e Leãozinho, que pode ser substituído nas urnas 
pelo pai Leão, deverão ficar no PRD, partido resultante da 
fusão PTB-PATRIOTAS. 

CIDADANIA COM GUILHERME 

O presidente municipal do CIDADANIA, vereador 
Claudim da Prefeitura, esteve em Belo Horizonte nesta 
semana, onde se reuniu com os presidentes estaduais do 
PSDB, Paulo Abi-Ackel, e do próprio CIDADANIA, João 
Vítor Xavier, ambos deputados. PSDB e CIDADANIA têm 
uma federação e, portanto, precisam caminhar juntos em 
todas as eleições no Brasil, pelo menos até 2026. Ficou 
definido que Claudim terá toda liberdade para apoiar 
Guilherme Guimarães juntamente com os demais candi-
datos do partido, contudo, a federação ainda vai resolver 
com qual candidato se coligará formalmente na majori-
tária, cedendo seu tempo de rádio e TV. Hoje, a dúvida 
da Federação é entre Délio Pinheiro ou Guilherme. Na 
prática, se a Federação ficar com o vice-prefeito, PSDB e 
Cidadania estarão juntos. Se ficar com Délio, será o Cida-
dania com Guilherme e os tucanos com o pedetista. 

REDE-PSOL 

Rodrigo Cadeirante ficará na federação REDE-PSOL. 
Correligionários do vereador acham que ele poderá atin-
gir, na reeleição para vereador, um terço dos votos que 
teve para deputado federal em Montes Claros nas últimas 
eleições. Um terço de 20.512 representariam 6.837 votos, 
marca que ninguém teve ainda na história das eleições le-
gislativas do município. Se a conta estiver correta, Rodri-
go ficaria, só com os seus votos, muito próximo dos 80% 
do coeficiente eleitoral, que o deixariam apto a participar 
da chamada sobra. O restante seria completado pelos vo-
tos dos candidatos do PSOL, que deve apresentar nomes 
como o do advogado Mercinho Mota e da liderança local 
do MTST, Pablo Alves, ambos com boa aceitação no elei-
torado progressista. 

SAMUEL BRAÚNA 

Filho do ex-secretário municipal de Cultura, meu que-
rido e saudoso amigo Ildeu Braúna, Samuel Braúna será 
candidato a vereador nas eleições deste ano. Escolheu 
para o projeto o MDB, seguindo a tradição da sua família, 
aliada histórica do ex-prefeito Luiz Tadeu Leite. Samuel, 
aliás, em função da amizade dos pais, é amigo de infância 
do deputado Tadeuzinho, atualmente a maior liderança 
do MDB em Minas Gerais. 

Projeto sugere IPI zero para 
veículos movidos exclusivamente 
a etanol

Cobrança de taxa para emissão 
de diploma pode ser proibida em 
lei

Seminário discute importância da 
educação midiática para conter 
desinformação

CAE examina aumento na isenção do 
IR, para até dois salários mínimos

Tramita na Comissão de Infra-
estrutura (CI) projeto de lei para 
isentar de Imposto sobre Produto 
Industrializado (IPI) os veículos 
movidos exclusivamente a etanol. 
Do senador Cleitinho (Republica-
nos-MG), a matéria está em fase de 
recebimento de emendas e também 
passará por votação terminativa na 
Comissão de Assuntos Econômicos 
(CAE). 

O texto (PL 966/2024) altera 
a legislação do IPI (Lei 7.798, de 
1989) para estabelecer alíquota 
zero para automóveis de passagei-
ros com motor de pistão de ignição 
por centelha movidos exclusiva-
mente à etanol, combinado ou não 

a motor elétrico.
Caso seja transformada em lei, a 

norma entra em vigor 90 dias após 
sua publicação.

Na justificação, Cleitinho ar-
gumenta que o Brasil sempre se 
destacou internacionalmente por 
ser vanguarda de matriz energética 
limpa desde o século passado e por 
ser um dos países de menor emis-
são de carbono por Kwh na geração 
de eletricidade. Além disso, é líder 
no desenvolvimento de alternativa 
verde para os motores a combustão 
interna, inclusive com o desenvol-
vimento do programa Proálcool na 
década de 1970, surgindo assim 
os motores alimentados exclusiva-

mente a etanol. O Proálcool, pro-
grama governamental de pesquisa, 
desenvolvimento e fomento à pro-
dução álcool anidro foi lançado em 
1975.

Apesar de reconhecer a impor-
tância de se incentivar a indústria 
nacional para produção de automó-
veis elétricos e, consequentemente, 
facilitar a compra dos mesmos, vis-
to que geram zero emissão de gases 
e reduzem os impactos ambientais, 
o senador observa que o Brasil ain-
da não possui uma infraestrutura 
que dê conta da geração, transmis-
são e distribuição elétrica.

Diante da incapacidade de am-
pliação substancial da participação 

dos veículos elétricos na frota bra-
sileira, Cleitinho defende “voltar os 
olhos aos biocombustíveis nacio-
nais”. 

Comparativo
 
O senador ainda justifica a mu-

dança na legislação trazendo dados 
dos testes produzidos pela Stellan-
tis, fabricante de FIAT, PEUGEOT 
e CITROEN. Segundo Cleitinho, 
os testes mostram que o veículo 
movido a etanol emite 57% menos 
carbono na atmosfera que o motor 
utilizando a gasolina C brasileira, 
composta de 73% de gasolina e de 
27% de etanol. Além disso, confor-
me o senador, tem impacto ambien-
tal compatível com o carro elétrico: 

Gasolina (E27): 60,64 kg CO-
2eq;

100% elétrico (BEV) com ener-
gia europeia: 30,41 kg CO2eq; 

Etanol (E100): 25,79 kg CO2eq;
100% elétrico (BEV) com ener-

gia brasileira: 21,45 kg CO2eq

“Estes dados nos mostram que 
nosso país com sua grande produ-
ção de etanol de cana de açúcar e 
de milho, e sua infraestrutura pron-
ta para a distribuição do combustí-
vel do produtor até o consumidor 
pode ser o líder mundial em menor 
poluição por quilômetro rodado. 
Para isto basta incentivar os consu-
midores a escolherem a opção mais 
verde”, defende.  (Agência Senado)

Estabelecimentos de ensino po-
dem ficar proibidos de cobrar taxa 
para a confecção, registro ou expedi-
ção de diploma. A regra está prevista 
no PL 740/2024, em análise no Sena-
do. O projeto, do senador Carlos Via-
na (Podemos-MG), está em análise na 
Comissão de Educação (CE), onde 
aguarda a escolha de um relator.

Pelo texto, a cobrança de taxa será 
admitida no caso de apresentação 
decorativa do diploma, com utiliza-
ção de papel ou tratamento gráfico 

especial, a pedido do aluno. O texto 
deixa claro que o aluno que estiver 
concluindo o curso sempre terá asse-
gurado o direito à opção pelo docu-
mento gratuito.

Em caso de descumprimento da 
regra, os estabelecimentos ficarão 
sujeitos a sanções administrativas 
previstas no Código de Defesa do 
Consumidor (CDC – Lei 8.078, de 
1990). Entre as sanções previstas es-
tão multa, suspensão temporária de 
atividade, cassação de licença do es-

tabelecimento ou de atividade, inter-
dição e intervenção administrativa.

Ao apresentar o texto, Viana lem-
brou que a suspensão da cobran-
ça pela expedição do diploma já é 
prevista em portaria do Ministério 
da Educação, mas a regra não é 
cumprida por muitas instituições, 
principalmente em cursos de pós-
-graduação. Além disso, o senador 
lembrou que já há decisões contra 
a cobrança tomadas pelo Supremo 
tribunal Federal (STF).

“Há julgados que consideram 
esta uma prática abusiva, à luz do 
art. 39, inciso V, do Código de De-
fesa do Consumidor (CDC). Porém, 
as instituições de ensino, mesmo 
com o entendimento da jurispru-
dência, cobram pela emissão dos 
diplomas alegando previsão em 
cláusula contratual e não vedação 
da lei”, informou Viana. Para ele, a 
aprovação do projeto pode acabar 
com esse tipo de constrangimento. 
(Agência Senado)

O Conselho de Comunicação So-
cial do Congresso Nacional realiza 
uma audiência pública na segunda-
-feira (8), a partir das 10 horas, sobre 
educação midiática. A reunião será 
realizada no auditório Antônio Car-
los Magalhães, no Senado.

Educação midiática é um conjun-

to de habilidades para analisar, criar 
e participar de maneira crítica do am-
biente informacional e midiático em 
todos os seus formatos.

O seminário discutirá como a 
educação midiática pode ajudara a 
combater a desinformação e o dis-
curso de ódio. O debate poderá ser 

acompanhado ao vivo pelo portal 
e-Cidadania

O CONSELHO

Previsto na Constituição Federal 
de 1988, o Conselho de Comunica-
ção Social foi implementado oficial-

mente em 1991. É composto por 13 
membros titulares e 13 suplentes, en-
tre representantes do setor midiático 
e integrantes da sociedade civil.

Atua como órgão consultivo do 
Congresso Nacional e emite parece-
res sobre assuntos relacionados à co-
municação social. (Agência Câmara)

Em reunião deliberativa na ter-
ça-feira (9), com início previsto 
para as 10h, a Comissão de Assun-
tos Econômicos (CAE) deve analisar 
o projeto de lei (PL) 81/2024, que 
viabiliza a isenção do Imposto de 
Renda das Pessoas Físicas (IRPF) 
para quem recebe até dois salários 
mínimos (R$ 2.842,00) por mês.

De iniciativa do líder do governo 
na Câmara, deputado José Guima-
rães (PT-CE), o projeto incorpora 
o texto da Medida Provisória (MP) 
1.206/2024, sobre o mesmo tema. 
Até o momento, foram apresenta-
das 13 emendas à proposição, todas 
de autoria do senador Mecias de Je-
sus (Republicanos-RR). A matéria 
foi distribuída ao líder do governo 

no Congresso, senador Randolfe 
Rodrigues (S/Partido-AP), que ainda 
não apresentou relatório sobre a 
proposição.

Aprovado na Câmara em 12 de 
março, o texto é um substitutivo do 
relator, deputado Emanuel Pinhei-
ro Neto (MDB-MT), que exclui do 
projeto original um trecho que não 
constava na MP sobre permissão 
dada ao Poder Executivo para atua-
lizar por decreto a tabela progressi-
va mensal do IRPF a partir de 2025 
a fim de manter com alíquota zero a 
faixa igual a dois salários mínimos.

O projeto segue assim redação 
igual à da MP, que tem força de lei 
e já está em vigor, prevendo isen-
ção para rendimentos de até R$ 

2.259,20 após a dedução do des-
conto simplificado de R$ 564,80 do 
valor de dois salários (R$ 2.824,00 
menos R$ 564,80). O reajuste da ta-
bela passou a valer pela MP a partir 
fevereiro deste ano e tem impacto 
orçamentário calculado em R$ 3,03 
bilhões em 2024; R$ 3,53 bilhões 
em 2025; e R$ 3,77 bilhões em 
2026.

QUEROSENE DE AVIAÇÃO

Em uma pauta de sete itens, 
consta ainda o PL 4.388/2023, que 
concede subsidio ao querosene 
para aviação na região Norte. O 
texto prevê a utilização de parte 
do Fundo Nacional da Aviação Civil 

(Fnac), que conta com cerca de R$ 
40 bilhões em recursos, para subsi-
diar o preço desse combustível nos 
aeroportos localizados na Amazô-
nia Legal.

De autoria do senador Alan Rick 
(União-AC), o texto é relatado pelo 
senador Sérgio Petecão (PSD-AC), 
cujo voto é favorável à proposição 
e contrário a quatro emendas apre-
sentadas na comissão. O projeto 
também foi distribuído à Comissão 
de Serviços de Infraestrutura (CI), 
onde será apreciado em caráter ter-
minativo. Ou seja, se for aprovado e 
não houver requerimento para vo-
tação em Plenário, o texto segue di-
retamente para a análise da Câmara 
dos Deputados. (Agência Senado)
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Filmes gravados no Norte de Minas 
participam da 1ª Mostra de Cinema de Curvelo 

Pirapora concede novas Progressões Verticais 
aos servidores municipais 

Procon-MG realiza 
capacitação de 
atendentes dos 
Procons Regionais, 
em Montes Claros

    ‘SERTÃO GENTE!’

Curvelo marca a sua estreia no 
circuito mineiro de mostras e fes-
tivais de cinema neste sábado (6) e 
domingo. A cidade vai experienciar 
a programação com o propósito 
de celebrar e valorizar a cultura 
de Minas Gerais. Entre os dez cur-
tas-metragens selecionados para a 
programação gratuita da 1ª Mos-
tra de Cinema de Curvelo ‘SerTão 
Gente!’, está o trabalho ‘Fé & Can-
toria – Irmãs Maria e Simiana’, com 
direção de Mateus Sizilio e gravado 
em Matias Cardoso. Na grade dos 
longas, será exibido ‘Girimunho’, 
de Helvécio Marins e Clarissa Cam-
polina, filmado às margens do rio 
São Francisco, em São Romão. O 
filme mostra a história de duas mu-
lheres que observam os redemoi-
nhos no rio, em pleno sertão mi-
neiro. Uma delas perdeu o marido, 
e sofre em silêncio, tendo apenas 
as novidades dos netos como con-
solação. O longa será exibido praça 
Central do Brasil, às 21h, deste sá-
bado (6/4).

O documentário rodado ‘Fé & 
Cantoria – Irmãs Maria e Simiana’, 
mostra um pouco da vida das irmãs 
Maria e Simiana nas barrancas do 
rio da Integração Nacional, a cultu-
ra, fé e cantoria em louvor à chuva. 
As irmãs detêm o conhecimento 
antigo de “chamar a chuva” com 
as rezas e cantigas de um tempo 

longínquo, são as últimas na re-
gião remanescentes de um povo 
que acreditava veementemente no 
poder da cantoria em comunhão 
com a natureza e as forças divinas. 
O curta será projetado no domingo 
(7/4), às 20h30.

Sobre a Mostra “SerTão Gente!”

“A ideia do nome – ‘SerTão 
Gente!’ – surgiu de um desejo de 
expressar algo que fosse de fato 
autêntico e tivesse conexão direta 
conosco, com as pessoas da cidade 
de Curvelo e do estado de Minas 
Gerais. Ser tão gente, faz referên-
cia às pessoas e também ao sertão, 
já que Curvelo é conhecida como 
a Portal do Cerrado devido à sua 
localização geográfica”, justifica a 
produtora cultural e idealizadora e 
coordenadora geral da Mostra, Wal 
Rocha. 

Na grade de filmes estão dois 
longas-metragens convidados e 
dez produções audiovisuais com 
curta duração, inscritas para a Mos-
tra e selecionadas pela curadoria, 
assinada pelo jornalista e crítico de 
cinema Marcelo Miranda. Além das 
projeções, a programação gratuita 
vai oferecer minicurso e oficina 
presenciais sobre a sétima arte. O 
minicurso ‘A História do Cinema 
em Minas Gerais’ será conduzido 

A Prefeitura de Pirapora con-
cedeu na noite de quinta-feira 
(4/4), no Centro de Convenções 
José Geraldo Honorato Vieira, o 
pagamento de novas Progressões 
Verticais aos Servidores Públicos 
Municipais.

Em três anos a prefeitura já con-
feriu aproximadamente 800 pro-
gressões aos colaboradores aptos, 
de acordo com as Leis Municipal n° 
2.258/15, 2.259/15 e 2.260/15. “Te-
mos feito uma gestão transparente, 
com diálogo permanente com os 
servidores e sindicato. Portanto, 

o que acontece hoje, é o direito 
do servidor sendo garantido, a va-
lorização de vários profissionais. 
É a prefeitura cumprindo com as 
obrigações da administração”, res-
saltou o prefeito Alex Cesar.

A Comissão de Progressão in-
formou durante o evento, que to-
das as informações sobre diretos 
de progressões e demais dúvidas, 
como processos em andamentos, 
podem ser solicitados ou consul-
tados no Departamento Pessoal e 
Recursos Humanos da prefeitura. 
(Tiago Rodrigues)

O Procon-MG, órgão do Mi-
nistério Público de Minas Gerais 
(MPMG), promoveu, nos dias 3 e 
4 de abril, o 3º Curso de Capacita-
ção para atendentes daas unidades 
dos Procons Regionais do Norte de 
Minas. O treinamento, que teve 20 
participantes de 15 municípios, foi 
realizado em parceria com o Con-
sórcio Intermunicipal da Área Mi-
neira da Sudene (Cimams) e con-
tou com a colaboração do Procon 
Municipal, da Vigilância Sanitária e 
da Câmara de Conciliação, Media-
ção e Arbitragem de Montes Claros 
(Camoc) com a apresentação de 
palestras.

Durante os dois dias, os aten-
dentes puderam obter mais co-
nhecimentos sobre a organização 
administrativa do Procon Regional, 
as origens do Direito do Consu-
midor e as funções do Procon 
Regional, técnicas de mediação e 
conciliação, parcerias e projetos 
na educação para o consumo, 
dicas práticas de atendimento ao 
consumidor. Além disso, também 
houve um compartilhamento de 
experiências.

O coordenador regional de 
Defesa do Consumidor de Montes 

Claros do MPMG, promotor de 
Justiça Felipe Caires, explica que 
os atendentes são o primeiro con-
tato do consumidor que procura 
o Procon, por isso é importante 
que eles estejam capacitados para 
orientar e, no caso de algum di-
reito que tenha sido lesado, tentar 
fazer a conciliação com o fornece-
dor para encontrar soluções pací-
ficas dos conflitos.  

O promotor de Justiça também 
ressalta que é essencial que o 
atendente tenha noções de educa-
ção para o consumo para promo-
ver ações preventivas de consumo 
consciente no município onde ele 
trabalha, impedindo assim futuras 
lesões aos consumidores.   

Felipe Caires estima que cerca 
de 60 atendentes já foram capa-
citados, até o momento, nos três 
cursos realizados em parceria com 
o Cimams com esse objetivo. Dos 
90 municípios do Norte de Minas, 
54 já possuem atendimento de 
defesa do consumidor, por meio 
das 16 unidades descentralizadas 
do Procon Regional. Eram apenas 
8 municípios quando o projeto 
teve sua primeira inauguração em 
julho de 2022. (Ascom MPMG)

DER

por Miranda; já a oficina “Conhe-
cimentos práticos sobre um set de 
filmagem” contará com os traba-
lhos do diretor de cinema Rodrigo 
Brant, que também é o responsá-
vel pela coordenação técnica da 
“Mostra SerTão Gente!”. 

A mostra conta com recursos 
do Ministério da Cultura via Edital 
de Chamamento Público para o 
Audiovisual, da Lei Paulo Gustavo 
no município e conta com o apoio 
da Prefeitura de Curvelo. 

Programação

Sábado (6/4)
13h-15h: Minicurso ‘A Histó-

ria do Cinema em Minas Gerais’, 
com Marcelo Miranda

19h: Curtas-metragens
- ‘Quatro Bilhões de Infinitos’ 

(Direção: Marco Antônio Pereira; 
ficção; 2020; 14’)

- ‘Comida de Quintal’ (Dire-
ção: Luísa Macedo; documentá-
rio, 2022; 17’)

- ‘Santa Cruz’ (Direção: Rita 
Bordone; ficção; 2023; 16’)

- ‘Vidas (ou)vidas: Alessandra 
Martins’ (Direção: Luís Evo; do-
cumentário; 2021; 14’)

- ‘Big Bang’ (Direção: Carlos 
Segundo; ficção; 2022; 14’)

21h: Longa-metragem
- ‘Não é Outra de Amor’ (Ar-

tista: Juh Rocha; videoclipe; 
2023; 3’)

- ‘Girimunho’ (Direção: Cla-
rissa Campolina e Helvécio Ma-
rins Jr.; ficção; 2011; 90’)

 
Domingo (7/4)
13h-15h: Oficina “Conheci-

mentos práticos sobre um set de 
filmagem” com Rodrigo Brant 

19h: Curtas-metragens
- ‘Você me vira a cabeça [Me 

tira do sério]’ (Artista: Rodrigo 
Oliveira Piteco, com Atípica de 
Lhamas e Nath Rodrigues; vide-
oclipe; 2023; 6’)

- ‘Morro do Cemitério’ (Dire-
ção: Rodrigo R. Meireles; docu-
mentário/drama; 2023; 19’)

- ‘Agarra’ (Direção: Clara Es-
tolano; fantasia/experimental; 
2023; 5’)

- ‘Pivete’ (Direção: Júlia Gama 
Fernandes e Ariel Rezende; dra-
ma; 2022; 15’)

- ‘Fé & Cantoria – Irmãs Maria 
e Simiana’ (Direção: Mateus Sizi-
lio; documentário; 2023; 18’)

21h – Longa-metragem
- ‘O Canto da Saudade’ (Di-

reção: Humberto Mauro; ficção; 
1952; 95’)
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No ano passado, os gastos com a remuneração dos 27 
vereadores de Uberlândia foram de R$ 5,4 milhões 

EDIÇÃO, QUE TRARÁ O CONGRESSO MUNDIAL DOS CRIADORES DE ZEBU, ACONTECE ENTRE 27 DE ABRIL E 5 DE MAIO, NO PARQUE FERNANDO COSTA

CÂMARA DE UBERLÂNDIA AUMENTA GASTOS

Os gastos da Câmara Municipal de Uberlândia aumentaram 18,4% 
em 2023. De acordo com o Tribunal de Contas do Estado de Minas 
Gerais, no ano passado, as despesas do Legislativo alcançaram R$ 
53,4 milhões, enquanto em 2022 foram R$ 45,1 milhões. No ranking 
estadual de gastos, a legislatura de Uberlândia ocupa a quarta posi-
ção. Em 1° lugar aparece Belo Horizonte (R$ 278,9 milhões), seguido 
de Contagem (R$ 72,7 milhões) e Betim (R$ 60,3 milhões).  No ano 
passado, os gastos com a remuneração dos 27 vereadores de Uber-
lândia foram de R$ 5,4 milhões, cerca de R$ 200 mil por parlamentar. 
Já em 2022, a despesa foi de R$ 6,3 milhões, cerca de R$ 199 mil por 
vereador. (Diário de Uberlândia)

MORADORES FAZEM VAQUINHA EM VIÇOSA

Cansados de ver o mato tomar conta da rua e observar a omissão 
do Serviço de Limpeza do Saae, moradores da rua Luiz Pimentel, no 
Bairro Inácio Martins, cotizaram e contrataram um trabalhador para 
promover uma limpeza geral na rua, com capina da via e das mar-
gens de lotes vagos e retirada de todo o entulho, inclusive de alguns 
imóveis (neste caso, o morador deposita o entulho na calçada para 
ser, imediatamente, retirado pelo responsável pela limpeza). (Folha 
da Mata – Viçosa)

PATOS TERÁ VOOS DIÁRIOS

A oferta de voos em Patos de Minas será ampliada a partir de 1º 
de julho, o que proporcionará mais opções e conveniência aos usu-
ários. A notícia foi confirmada pela Azul: “Os voos serão operados 
diariamente com partida do aeroporto de Belo Horizonte para Araxá 
e, em seguida, para Patos de Minas, com retorno à capital mineira”. O 
movimento no Aeroporto Pedro Pereira dos Santos vem aumentando 
desde dezembro de 2023. De lá até o dia 20 de março deste ano, 
foram 1.604 desembarques e 1.237 embarques. (Folha Patense)

PROFESSORES TERÃO REAJUSTE DE 5%

A valorização dos profissionais da educação é uma prioridade da 
Administração Municipal de Pouso Alegre, e isso se reflete no reajus-
te salarial concedido aos professores da rede municipal. A Câmara 
Municipal aprovou, em caráter de urgência, o aumento de 5% nos 
salários dos docentes. A medida, retroativa a 1° de janeiro, respeita a 
data base da categoria. (Diário Regional- Pouso Alegre)

CENTRO DIA PARA IDOSOS

A Prefeitura de Poços de Caldas, inaugurou, nesta quinta-feira (4), 
o Centro Dia para idosos da Zona Leste. O Centro Dia é um espaço 
que oferece diversas atividades que contribuem no processo de en-
velhecimento ativo e saudável. O atendimento é gratuito e tanto os 
idosos como os familiares se beneficiam do serviço. O serviço integra 
a Proteção Social Especial de Média Complexidade, sendo classifi-
cado como Serviço de Proteção Social Especial para Pessoas Idosas 
na Tipificação Nacional dos Serviços Socioassistenciais. O serviço é 
voltado para o atendimento dos idosos que fazem parte do público 
da assistência social, em situação de vulnerabilidade social ou econô-
mica. ( Jornal da Cidade – Poços de Caldas)

IPATINGA SERÁ CAPITAL DE DOWNHILL

Neste final de semana, dias 6 e 7 de abril, Ipatinga sediará a segun-
da etapa da Copa Mineira de Downhill, como parte das celebrações 
do aniversário de 60 anos do município. Organizado com o apoio da 
Secretaria Municipal de Cultura, Esporte e Lazer, o evento reunirá 
renomados pilotos do downhill nacional em uma pista desafiadora, 
com aproximadamente 1,9 km de extensão, repleta de obstáculos e 
trechos sinuosos. A iniciativa visa não apenas promover o esporte, 
mas também destacar a cidade de Ipatinga como um destino turístico 
e fortalecer sua imagem como um polo esportivo. ( Jornal da Cidade 
– Governador Valadares)

“CINEMAS DE RUA DE GUAXUPÉ” SERÁ EXIBIDO

O filme documentário “Cinemas de rua de Guaxupé”, produzido 
pela Memorabilia Filmes e dirigido por Eudaldo Monção Jr., faz parte 
da 4ª Autêntica Mostra Cinemas do Brasil. Com uma prévia exibida 
no Cine Vila Rica, em Ouro Preto/MG, o filme integra uma série de 
exibições gratuitas em várias cidades brasileiras e no exterior, além 
de estar disponível no formato virtual. A mostra tem como objetivo 
destacar a importância dos cinemas de rua, trazendo-os para o centro 
das narrativas cinematográficas. O documentário de Guaxupé será 
exibido em diversas cidades brasileiras e nas TVs públicas ainda este 
ano. ( Jornal da Região – Guaxupé)

COLUNA MG
Principais destaques dos jornais integrantes da Rede Sindijori MG

Rede Sindijori MG - www,sindijorimg.com.br

Museu Regional da Unimontes 
recebe a Exposição ‘Tons da 
Mulher’

A acessibilidade oferecida por 
brechós

Dia Nacional de Mobilização pela 
Promoção da Saúde e Qualidade 
de vida

O Museu Regional do Norte de 
Minas (MRNM) vinculado a Univer-
sidade Estadual de Montes Claros 
recebe até 28 de abril, a Exposição 
‘Tons da Mulher’, uma celebração 
vibrante da arte feminina contem-
porânea produzida pelo Coletivo 
UMA – União de Mulheres do Nor-
te de Minas. A visitação à mostra é 
gratuita.

A exposição ‘Tons da Mulher’ 
é uma mostra diversificada que 
destaca o talento e a criatividade 
das artistas de Montes Claros e da 
região norte-mineira. Com uma 
variedade de estilos, técnicas e te-
mas, a exposição promete oferecer 
uma experiência visualmente esti-
mulante e emocionalmente envol-
vente.

“Esta exposição única é uma 
ode à diversidade e à resiliência 
das mulheres, explorando uma 
ampla gama de questões que são 
relevantes para a experiência femi-
nina na contemporaneidade. Das 
questões de identidade e represen-
tação à exploração da feminilida-
de e do corpo, as obras expostas 
estimulam o público a refletir, se 
emocionar e se inspirar”, destaca a 
idealizadora e curadora da mostra, 
a artista plástica Luana Z.

Ela ressalta que a mostra ‘Tons 

ÉLID NORONHA

Os brechós têm ganhado cada 
vez mais popularidade devido a 
uma série de vantagens que ofere-
cem, tanto para os consumidores 
quanto para o meio ambiente. Uma 
delas, é o preço acessível. Os pro-
dutos vendidos em brechós geral-
mente são significativamente mais 
baratos do que os novos em lojas 
convencionais, permitindo que os 
consumidores economizem dinhei-
ro em roupas, acessórios e outros 
itens.

Brechós oferecem uma varieda-
de de itens únicos e exclusivos que 
podem ser difíceis de encontrar em 

lojas tradicionais. Desde roupas 
vintage até peças de grife de segun-
da mão, os brechós oferecem uma 
grande diversidade de produtos 
que podem ajudar os consumidores 
a expressar sua individualidade e 
estilo pessoal. 

Comprar em brechós é uma for-
ma de praticar o consumo sustentá-
vel. Ao optar por comprar roupas 
usadas, os consumidores ajudam 
a reduzir o desperdício têxtil e o 
impacto ambiental associado à pro-
dução de novas peças de vestuário. 
Isso contribui para a conservação 
de recursos naturais e a redução da 
poluição.

Muitos produtos vendidos em 

brechós são de alta qualidade e têm 
uma vida útil mais longa do que 
itens novos de baixa qualidade. Isso 
ocorre porque as peças que chegam 
aos brechós muitas vezes passaram 
por várias mãos e foram testadas 
quanto à sua durabilidade ao longo 
do tempo.

Comprar em brechós permite 
que os consumidores cultivem um 
estilo de vida sustentável e criati-
vo. Eles podem experimentar di-
ferentes estilos e tendências sem 
gastar muito dinheiro, além de 
criar looks únicos combinando 
peças antigas e novas de maneira 
inovadora.

Ao comprar em brechós, os 

No dia 6 de abril, é celebrado o 
dia Nacional de Mobilização pela 
Promoção da Saúde e Qualidade 
de Vida. Essa data é importante e 
visa estimular a busca por hábitos 
que promovem uma rotina saudá-
vel. 

O conceito de saúde não se 
resume somente pela ausência de 
doenças, ele inclui o bem-estar 
físico, mental, espiritual, social, 
entre outros. É importante enfati-
zar que podemos buscar por este 
bem estar e qualidade de vida, 
nos mobilizando. 

É notório que as pessoas es-
tão adotando estilos de vida mais 
saudáveis, incluindo alimentação 
equilibrada, exercícios físicos 
regulares e práticas de autocui-
dado, por isso se dá a impor-
tância dessa data. Na data, são 

realizadas diversas atividades em 
todo o país, promovidas por or-
ganizações governamentais, não 
governamentais, profissionais de 
saúde e comunidades, essas ativi-
dades podem incluir campanhas 
de conscientização sobre hábitos 
saudáveis, palestras educativas, 
atividades físicas, distribuição de 
materiais informativos e eventos 
comunitários.

Além disso, essa data também 
serve como um lembrete da im-
portância de políticas públicas 
que promovam um ambiente 
propício para a adoção de esti-
los de vida saudáveis e o acesso 
aos serviços de saúde para todos 
os cidadãos. O ambiente em que 
vivemos desempenha um papel 
significativo em nossa saúde. A 
busca pela saúde também envol-

ve a promoção de ambientes sau-
dáveis, incluindo acesso a água 
potável, ar limpo, espaços verdes 
e seguros, bem como ações para 
prevenir a poluição e mitigar os 
impactos das mudanças climáticas 
na saúde.

Uma parte fundamental da 
busca pela saúde é a prevenção 
de doenças. Isso inclui adotar 
um estilo de vida saudável, como 
manter uma dieta equilibrada, 
praticar exercícios físicos regular-
mente, evitar o consumo exces-
sivo de álcool e não fumar. Além 
disso, exames médicos regulares 
e vacinações são essenciais para 
identificar precocemente possí-
veis problemas de saúde e preve-
nir doenças.

O ambiente em que vivemos 
desempenha um papel significati-

vo em nossa saúde. A busca pela 
saúde também envolve a promo-
ção de ambientes saudáveis, in-
cluindo acesso a água potável, ar 
limpo, espaços verdes e seguros, 
bem como ações para prevenir a 
poluição e mitigar os impactos 
das mudanças climáticas na saú-
de.

Nos últimos anos, houve uma 
mudança gradual em direção a 
uma busca mais ativa e conscien-
te pela saúde, com uma ênfase 
maior na prevenção, saúde men-
tal e abordagens holísticas. No en-
tanto, ainda há desafios a serem 
enfrentados para garantir que 
todos tenham acesso a serviços 
de saúde de qualidade e possam 
alcançar um estado de bem-estar 
com qualidade. Por isso, se faz tão 
importante essa data. (EN)

da Mulher’ também busca promo-
ver o diálogo e a conexão dentro 
da comunidade artística, incenti-
vando colaborações futuras e forta-
lecendo os laços entre os membros 
do Coletivo UMA.

A exposição conta com um con-
junto de obras, incluindo pintura, 
escultura, fotografia, arte digital, 
entre outras. Os visitantes terão a 
oportunidade de explorar o talento 

excepcional das artistas participan-
tes e apoiar o cenário artística local.

A mostra reúne trabalhos das 
artistas plásticas Felicidade Patro-
cínio, Andréa Cardoso, Cecília Sch-
midt, Poli Durães, Fernanda Meira, 
Patrícia Siqueira, Gabriela Maia, 
Ana Geovana Sampaio Alves, Fer-
nanda Lima – Fer, Laressa Alkmin, 
Catarina Machado, Luana Z. e Ione 
Crusoé.

“Estamos entusiasmados em 
apresentar a Exposição “Tons da 
Mulher” e convidamos a comunida-
de a se soma a nós nesta celebração 
da arte feminina. Esperamos que 
esta exposição não apenas inspire, 
mas também promova conversas 
significativas e duradouras sobre o 
papel das mulheres na arte e na so-
ciedade”, ressalta a artista plástica 
Luana Z. (Portal Unimontes)

consumidores estão apoiando di-
retamente esses empreendedores 
locais e ajudando a manter viva a 
economia local.

Esses benefícios se tornaram 
cada vez mais consumidos em 
Montes Claros e região, o cresci-
mento de brechós e procura pelo 
mesmo está cada vez maior na 
cidade, apresentando vantagens 
para quem vende, quem consome, 
e para a economia da cidade.

Luiza Guimarães, de 33 anos, 
confessa que o que mais a atrai 
nos brechós é a diversidade e ori-
ginalidade das peças disponíveis. 
“Nunca sei quais tesouros escondi-
dos posso descobrir. Desde roupas 
vintage até itens de grife que cus-
tariam uma fortuna em lojas tradi-
cionais, os brechós têm de tudo. É 
como se cada peça contasse uma 
história, e eu adoro a ideia de in-
corporar um pedaço dessa história 
ao meu próprio estilo”, relata. 

Ela destaca ainda o aspecto 
sustentável dos itens adquiridos 
nos brechós. “O fato de estar dando 
uma nova vida a peças que pode-
riam ter sido descartadas. Comprar 
em brechós não apenas me permite 
economizar dinheiro, mas também 
contribui para reduzir o desperdício 
e promover um estilo de vida mais 
consciente.”
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SES-MG destina R$ 6,7 mi para o custeio 
de serviços de saúde mental no Norte de 
Minas

Consumo de serviços de saúde avança 
10,3% após pandemia
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Quarenta e dois serviços que 
compõem a Rede de Atenção Psicos-
social (RAPS) em 28 municípios da 
macrorregião de saúde do Norte de 
Minas receberão neste ano aporte 
superior a R$ 6,7 milhões destinado 
ao custeio de atendimentos e inves-
timentos na aquisição de equipa-
mentos. O repasse dos recursos foi 
aprovado em reunião da Comissão 
Intergestores Bipartite do Sistema 
Único de Saúde (CIB-SUS) realizada 
em Belo Horizonte.

Em todas as regiões de saúde a 
Secretaria de Estado da Saúde de 
Minas Gerais (SES-MG) investirá 
mais de R$ 75 milhões no custeio 
de 379 Centros de Atenção Psicos-
social (CAPS); em 31 Unidades de 
Acolhimento Adulto e Infanto-Ju-
venil e em 27 Serviços Residenciais 
Terapêuticos (SRTs).  

No Norte de Minas o maior in-
vestimento está previsto na Delibe-
ração 4.635 e na Resolução 9.408, 
totalizando mais de R$ 6,1 milhões 
destinados ao custeio de 37 CAPS 
sediados em 28 municípios.  Os 
Centros de Atenção Psicossocial 
nas modalidades I, II e III ofertam 
serviços de saúde abertos para a co-
munidade no atendimento às neces-
sidades de saúde mental, incluindo 
aquelas que enfrentam desafios re-
lacionados às necessidades decor-
rentes do uso prejudicial de álcool 

e outras drogas. Esses serviços estão 
especialmente focados em ajudar 
as pessoas em situações difíceis ou 
no processo de reabilitação psicos-
social. 

Em 16 municípios que integram 
a área de atuação da Superinten-
dência Regional de Saúde de Mon-
tes Claros (SRS) serão investidos 
mais de R$ 3,6 milhões no custeio 
de 22 Centros de Atenção Psicosso-
cial. A referência técnica em saúde 
mental na SRS de Montes Claros, 
Alcina Mendes Brito explica que “os 
valores estão distribuídos de acordo 
com a modalidade de cada Centro e 
a quantidade de serviços existentes 
em cada localidade”: Janaúba (R$ 
817 mil); Montes Claros (R$ 503,9 
mil); Bocaiuva (R$ 326,8 mil); Sa-
linas (R$ 313 mil); Taiobeiras (R$ 
158,8 mil); Coração de Jesus, Fran-
cisco Sá, Capitão Enéas, Grão Mo-
gol, Jaíba, Monte Azul, Porteirinha, 
Verdelândia, Mirabela, Rio Pardo de 
Minas e São João do Paraíso recebe-
rão, cada um, R$ 135,8 mil.

Em oito municípios jurisdiciona-
dos à Gerência Regional de Saúde 
(GRS) de Januária estão previstos 
investimentos de R$ 1,6 milhão no 
custeio de nove CAPS. Os valores es-
tão distribuídos da seguinte forma: 
Brasília de Minas (R$ 639,8 mil); 
Januária e São Francisco (R$ 158,8 
mil para cada localidade); São João 

da Ponte, Varzelândia, Bonito de Mi-
nas, Itacarambi e Manga (R$ 135,8 
mil para cada município). 

Outros R$ 888,6 mil serão in-
vestidos em seis CAPS sediados na 
área de atuação da GRS de Pirapo-
ra: Várzea da Palma (R$ 326,8 mil); 
Pirapora (R$ 290 mil); Buritizeiro 
e Lassance (R$ 135,8 mil para cada 
município). 

Unidades de acolhimento

Para três equipes de Consultório 
na Rua e duas Unidades de Acolhi-
mento Adulto e Infanto-Juvenil se-
diadas em Montes Claros e Janaúba, 
a SES-MG prevê investimento de R$ 
564 mil para o custeio de serviços. 

As Unidades de Acolhimento são 
residências temporárias para pesso-
as com necessidades decorrentes do 
uso de álcool e outras drogas, acom-
panhadas nos CAPS, em situação de 
vulnerabilidade social e/ou familiar 
e que demandem acolhimento tera-
pêutico e protetivo.

Já a estratégia Consultório na 
Rua foi instituída pela Política Na-
cional de Atenção Básica, em 2011, 
e visa ampliar o acesso da popula-
ção em situação de rua aos serviços 
de saúde ofertando, de maneira 
mais oportuna, atenção integral à 
saúde para esse grupo populacional 
que se encontra em condições de 

vulnerabilidade e com os vínculos 
familiares interrompidos ou fragi-
lizados. 

Para duas equipes de consultó-
rio na rua e uma unidade de aco-
lhimento adulto sediada em Montes 
Claros serão disponibilizados R$ 
288,9 mil. Outros R$ 275 mil serão 
investidos em Janaúba, contemplan-
do um consultório de rua e em uma 
unidade de acolhimento infanto-ju-

venil. 
Para o custeio de um Serviço 

Residencial Terapêutico em Montes 
Claros a Deliberação 4.636 da CIB-
-SUS prevê investimento de R$ 96 
mil. O SRT ou residência terapêutica, 
também conhecido como “moradia”, 
constitui unidade localizada no espa-
ço urbano destinada a responder às 
necessidades de pessoas portadoras 
de transtornos mentais graves, insti-

tucionalizada ou não.
O coordenador de atenção à saú-

de da SRS de Montes Claros, João Al-
ves Pereira avalia que “o repasse dos 
recursos previstos pela SES-MG é im-
portante para a manutenção e a qua-
lificação da assistência nos serviços, 
que são essenciais para a articulação 
da Rede de Assistência Psicossocial na 
macrorregião de saúde do Norte de 
Minas”. (Pedro Ricardo/ SES-MG)

O consumo de bens e serviços 
de saúde foi impactado pela pan-
demia de covid-19 em seu primeiro 
ano (2020), ocorrendo o mesmo 
com os demais segmentos de bens 
e serviços que tiveram queda de 
4,4% em volume.

Em 2021, no entanto, o volume 

do setor de saúde avançou 10,3%, 
quase cinco vezes mais do que os 
bens e serviços não relacionados à 
saúde (2,3%).

Os dados são da pesquisa Con-
ta-Satélite de Saúde 2021, divulga-
da nesta sexta-feira (5), no Rio de 
Janeiro, pelo Instituto Brasileiro de 

Geografia e Estatística (IBGE).
Segundo Tassia Holguin, pes-

quisadora do IBGE, apesar do 
aumento dos procedimentos de 
emergência provocados pela pan-
demia, o isolamento social acabou 
reduzindo a busca por atendimen-
tos não emergenciais em 2020.

“Em 2020, por conta do isola-
mento, a gente teve uma queda no 
número de procedimentos ambu-
latoriais e hospitalares. As pessoas 
deixaram de fazer cirurgias eletivas 
e de ir ao médico e ao dentista. Elas 
foram postergando”, explica Tassia. 
“Em 2021, elas precisaram retomar 
as consultas, cirurgias que não po-
diam ser mais adiadas e o próprio 
consumo de medicamentos”, acres-
centou.

Expansão

Apesar da redução total do con-
sumo de bens e serviços de saúde, 
em 2020 o setor teve um aumen-
to de 1,9% nos postos de trabalho 
nesse primeiro ano de pandemia, 
enquanto o restante da economia 
acusou uma perda de 7%.

Os postos de trabalho da saúde 
pública cresceram 7%, enquanto a 
fabricação de produtos farmacêuti-
cos teve alta de 4,9%. A saúde pri-
vada cresceu apenas 0,2%.

No ano seguinte, o emprego na 
saúde aumentou mais: 5,1%. No 

entanto, esse crescimento foi puxa-
do pela saúde privada com alta de 
10,8% nos postos de trabalho, en-
quanto a saúde pública caiu 2,5%.

As atividades relacionadas à saú-
de eram responsáveis por 8,4 mi-
lhões das ocupações no Brasil em 
2021, ou 8% do total, bem acima 
dos 5,2 milhões (5,3%) de 2010.

As remunerações do setor de 
saúde totalizaram R$ 372,3 bilhões 
em 2021, o equivalente a 10,5% do 
total da economia em 2021.

As despesas com saúde no Bra-
sil chegaram a R$ 872,7 bilhões em 
2021, o equivalente a 9,7% do Pro-
duto Interno Bruto (PIB), que é a 
soma de todos os bens e serviços 
produzidos no país. Do total do 
PIB, 4% representavam os gastos 
do governo e 5,7% as despesas das 
famílias.

Saúde pública

Comparando-se a participação 
da saúde pública no PIB, em rela-
ção a alguns países da Organização 
para a Cooperação e Desenvolvi-

mento Econômico (OCDE), o Bra-
sil ficou à frente do México (3,1%), 
mas atrás da média da OCDE 
(7,4%), Colômbia (7,1%), Chile 
(5,9%), Reino Unido (10,3%), Fran-
ça (10,4%) e Alemanha (11,1%).

Na comparação com 2020, 
houve uma queda da participação 
dos gastos do governo com saúde 
no PIB, já que no primeiro ano da 
pandemia, a saúde pública respon-
dia por 4,2% da economia brasilei-
ra.

Em 2021, a despesa per capita 
com o consumo de bens e serviços 
de saúde de famílias e instituições 
sem fins de lucro a serviço das 
famílias alcançou R$ 2.387,50, 
enquanto os gastos per capita do 
governo com o fornecimento de 
serviços de saúde pública e medi-
camentos foram de R$ 1.703,60.

Em relação aos gastos das fa-
mílias com saúde, a maior parte 
(63,7% ou R$ 318,1 bilhões) foi 
com serviços de saúde privados. 
Os medicamentos responderam 
por 33,7% (R$ 168,3 bilhões) dos 
gastos com saúde. (Agência Brasil)
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MEC confirma excelência do Curso de 
Enfermagem da UnifipMoc com Nota 5

Inscrições abertas para a 2ª edição do Novo 
Nordisk Challenge Fiemg Lab

O curso de Enfermagem da 
UnifipMoc recebeu uma avaliação 
máxima do Ministério da Educa-
ção (MEC), sendo agraciado com 
a nota 5. Os conceitos variam em 
uma escala de 1 a 5, na qual 1 e 2 
indicam um curso ‘insatisfatório’. 
Um conceito 3 significa que o cur-
so é ‘regular’. Os que recebem 4 
ou 5 são considerados ‘excelen-
tes’.

A visita ocorreu entre os dias 
20 e 22 de março, onde os avalia-
dores do MEC puderam atestar a 
qualidade acadêmica e infraestru-
tural oferecida pelo curso, con-
solidando-o como referência na 
região.

A nota 5 conferida pelo MEC 
destaca a excelência acadêmica do 
curso, tornando-o a única institui-
ção de ensino em Enfermagem na 

região Norte de Minas a receber 
esse reconhecimento. Tal feito é 
fruto do compromisso incansável 
da UnifipMoc com a qualidade do 
ensino, seu corpo docente alta-
mente qualificado, metodologias 
de ensino inovadoras e infraestru-
tura de ponta.

“Está comprovado! O curso de 
Enfermagem da UnifipMoc é nota 
5 no MEC! Conceito máximo em 

excelência acadêmica. E é muito 
bom perceber todos os esforços 
coletivos que envolvem desde 
nosso acadêmico, a experiência 
que ele vive em sala de aula, os 
egressos que foram aqui passa-
ram, professores, coordenadores 
e toda a comunidade foram re-
conhecidos através do Ministério 
de Educação com uma instituição 
de excelência, como um curso e 

foram os melhores profissionais 
para atuar em todo Brasil. Para-
béns acadêmicos, egressos e toda 
comunidade de Enfermagem da 
UnifipMoc Afya”, parabeniza a 
reitora da instituição, Professora 
Carla Madeira.

A UnifipMoc é uma instituição 
de ensino superior comprome-
tida com a excelência acadêmica 
e a formação de profissionais ca-

pacitados para atuarem de forma 
efetiva no mercado de trabalho. 
Com uma infraestrutura moderna 
e um corpo docente qualificado, 
a UnifipMoc Afya oferece cursos 
de graduação e pós-graduação em 
diversas áreas do conhecimento.

Para mais informações sobre 
o curso de Enfermagem e demais 
cursos oferecidos, acesse o site 
www.unifipmoc.edu.br.

A multinacional farmacêuti-
ca Novo Nordisk e o Fiemg Lab, 
hub de inovação aberta, está com 
inscrições abertas até o dia 15 de 
abril, para a 2ª edição do pro-
grama Novo Nordisk Challenge 
Fiemg Lab, criado com o objetivo 
de identificar e testar tecnologias 
que possam solucionar desafios 
propostos pela empresa. Acesse 
as informações em: https://fiem-
glab.com.br/challenge/novo-nor-
disk-2024/ 

A edição atual do programa 
pretende encontrar soluções para 
um desafio específico: o Processo 
de Amostragem Manual. O objeti-

vo é garantir a segurança opera-
cional e ergonômica, reduzir ou 
mitigar o risco de contaminação 
da amostra e oferecer alertas sim-
plificados na unidade da fábrica 
em Montes Claros.

A iniciativa, que traz diversos 
benefícios às startups partici-
pantes, contempla uma série de 
etapas: geração de negócios e 
realização de prova de conceito 
remunerada, possibilidade de 
expansão da solução, uma vez 
validado o teste, colaboração e 
aprendizado em conjunto com o 
Fiemg Lab e o time de especialis-
tas da empresa e apresentação da 

solução e know-how da startup 
com diferentes áreas do setor 
produtivo.

O programa compreende qua-
tro fases para as startups e spin-o-
ffs. Após a inscrição, as seleciona-
das avançam para a segunda fase, 
marcada por uma interação inten-
sa com as equipes técnicas da em-
presa. Nessa etapa, o desafio será 
aprofundado, as expectativas se-
rão alinhadas e as propostas téc-
nico-comerciais serão construídas 
e negociadas. Em seguida, ocorre 
a fase de contratação direta pela 
indústria, seguida pela execução 
dos testes planejados para a prova 

de conceito, e por fim, a avaliação 
dos resultados alcançados pela 
solução testada.

A prova de conceito do Novo 
Nordisk Challenge Fiemg Lab é 
composta por testes práticos, exe-
cutados em ambiente controlado 
e em um curto espaço de tempo, 
com o intuito de verificar a viabi-
lidade de utilização da tecnologia 
desenvolvida no dia a dia da em-
presa. 

A coordenadora de Inovação 
no Fiemg Lab, Bruna Silva, ex-
pressa sua animação em contri-
buir novamente com a inovação 
aberta da Novo Nordisk. Ela des-

taca que “o setor farmacêutico 
traz particularidades que estimu-
lam a criatividade do mercado e 
estamos ansiosos para conhecer 
soluções que tragam mais segu-
rança e novos processos para a 
amostragem manual.”

A multinacional é uma das In-
dústrias do Futuro do Fiemg Lab. 
Esse hub de inovação aberta visa 
aumentar a competitividade dos 
negócios e trazer desenvolvimen-
to econômico no ecossistema de 
inovação para empreendedores e 
indústrias. Otávio Assis, diretor de 
Suporte ao Negócio da fábrica de 
Montes Claros da Novo Nordisk, 

aposta no sucesso da iniciativa. 
“A rede de conexões com startups 
do Fiemg Lab é muito rica e diver-
sificada. A Novo Nordisk acredita 
que soluções fora da caixa que 
atendam às necessidades dos pa-
cientes são possíveis quando dife-
rentes backgrounds e expertises 
se juntam para se aprofundar em 
um desafio”, ressalta.

Em 9 de abril, o FIEMG Lab 
e a Novo Nordisk vão promover 
um webinar para detalhar o de-
safio desta edição e responder às 
perguntas dos interessados em 
participar do programa. (Ascom 
Fiemg )
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Sua destinação 
pode ajudar a 

Evely a realizar 
seu sonho de 
ser médica.

Converse com seu contador, contribua e entre em 
contato conosco para confirmar sua doação.

Informações:

(38)3229-2154
(38) 98802-4724

Destine parte
do seu imposto de renda para a 

Santa Casa Montes Claros 
e faça a diferença!
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*Michael Stephan da Silva.

Muitos devem ter assistido e acompanhado pelas 
redes sociais ou pela TV a uma reportagem há um 
tempo atrás em que uma senhora, muito provavel-
mente sem saber que estava sendo filmada, para o 
seu carro, abre a porta traseira do veículo, pega um 
cão e o larga ao chão, ao lado do veículo, próximo 
a uma calçada. Imediatamente a mulher deixa o ca-
chorro naquele local, fecha as portas do automóvel 
e sai. Naquele momento o cão até tentou retornar 
para o carro. Ademais é que quando ele foi solto, 
se desequilibrou e veio a bater com o focinho ao 
solo. Fato é que ao analisar com maior atenção a 
cena, verifica-se que o cão ainda andava com muita 
dificuldade, em razão de ter má formação nas patas 
dianteiras que praticamente não funcionam.

Não obstante a isso, uma dessas reportagens nos 
relata que a motivação de a senhora ter dispensado 
o cão naquele local teria sido por um desentendi-
mento entre ela e o esposo que ao que parece esta-
vam em um processo de separação judicial. E nesse 
meio também estava o cachorro. Em continuidade, 
a matéria jornalística ainda narra que ela deixaria o 
cachorro na porta do local de trabalho do marido 
para que ele pudesse pegá-lo e colocá-lo em outro 
lugar que não fosse a casa dela.  O fato tomou gran-
de repercussão nas redes sociais, trazendo à tona a 
discussão sobre maus tratos a animais. Ainda verifi-
cou-se que uma terceira pessoa teria visto o cachor-
ro no asfalto quente e resolveu se apossar dele até 
que alguém o pudesse adotar. Ressalta-se que o cão 
necessitava de cuidados especiais em razão de uma 
deficiência nas pernas e patas dianteiras. Por ter sido 
tão divulgado, muitas pessoas se candidataram para 
adotar o cão. E por ser um número grande de pes-
soas, os responsáveis provisórios resolveram fazer 
uma seleção de quem realmente poderia ficar com 
canino e lhe oferecer um tratamento adequado às 
suas necessidades especiais.

Vale dizer que casos como esse acontecem todos 
os dias próximos a nós. Contudo muitas vezes não 
são filmados ou levados ao grande público como 
ocorreu nesse episódio. Desse modo temos que 
verdadeiramente refletir sobre quantos cães, gatos 
e outros animais de estimação são jogados, aban-
donados nas ruas diariamente! Pois quando decidi-
mos cuidar de um animal doméstico, além daque-
le sentimento que temos de ter por um bicho de 
estimação em casa, é de suma importância lembrar 
que igualmente assumimos uma grande responsabi-
lidade perante a sociedade, perante a nós mesmos 
e ao direito dos animais, de eles terem uma vida 
digna ao nosso lado. E por outro lado quando os 
maltratamos estamos eminentemente passivos de 
sermos punidos perante a lei penal, pois maltratar 
um animal de qualquer forma é um crime e vale pri-
são e multa, quando o crime é levado a julgamen-
to. No mais, busquemos mais a solidariedade com 
nossos animais, saibamos e tenhamos sensibilidade 
para tratar a todos os seres vivos da maneira como 
eles merecem e de modo que possamos estar com a 
consciência limpa de estarmos a fazer o bem a eles e 
é claro a nós mesmos.

Um crime 
silencioso

(*) Capitão PM 
– Comandante 
da 210ª Cia/10º 
Batalhão PM.

Polícia Civil recebe investimento 
superior a R$ 2,5 mi em 
equipamentos

Casal é preso após PM encontrar 
drogas dentro de tomadas

Preso suspeito de violência 
doméstica em Bocaiuva

Polícia Militar Rodoviária 
prende homem com veículo 
adulterado na LMG-653

Em solenidade realizada na ma-
nhã desta sexta-feira (5/4), data em 
que é comemorado o Dia Nacional 
da Polícia Civil, 125 armas de fogo, 
seis escudos de proteção balística, 
20 drones, 115 notebooks, 68 smar-
tphones e 64 rádios HTS foram en-
tregues de forma simbólica à Polícia 
Civil de Minas Gerais (PCMG). 

A aquisição do material, que irá 
atender unidades policiais em todo 
o estado, representa um investimen-
to superior a R$ 2,5 milhões. Os 
equipamentos foram adquiridos por 
meio de recursos federais (convênios 
e transferência especial), de doação 
da Secretaria Nacional de Segurança 
Pública (Senasp), da Receita Federal, 
de emenda parlamentar estadual e de 
recurso municipal.

De acordo com a chefe da PCMG, 
delegada-geral Letícia Gamboge, a 
aquisição desses equipamentos faz 
parte do processo de modernização 
em curso na instituição. “O objetivo 
é otimizar a investigação criminal e, 

A Polícia Militar encontrou dro-
gas escondidas dentro de tomadas 
em Pirapora e casal foi preso.

Segundo as informações da 
PM, a residência onde o homem, 
de 25 anos, e a mulher, de 16, foi 
alvo de denúncias relacionadas ao 
tráfico de drogas. A partir disso, 
os policiais passaram a monitorar 
o local e viram um intenso movi-

mento de pessoas no local, que 
eram atendidas pelo suspeito. 
Além disso, flagraram a mulher 
indo por diversas vezes na esqui-
na, como se estivesse verificando 
se havia a presença da polícia nas 
imediações.

Já na tentativa de uma aborda-
gem, uma equipe do Tático Móvel 
da PM se deparou com o homem 

abrindo o portão com algo na 
mão. Ao notar o que estava acon-
tecendo, ele fechou o portão e 
correu para o interior da casa. Os 
militares o abordaram no banhei-
ro e a mulher foi encontrada em 
um dos quartos.

Diante das denúncias e do for-
te cheiro de crack, a PM fez bus-
cas no local. No sofá da sala, havia 

A Polícia Militar foi acionada 
em razão de que uma mulher 
estava vivendo em um relaciona-
mento abusivo e que o suspeito a 
mantinha sob ameaças, violência 

física e psicológica. 
Ainda assim, nesta data, o sus-

peito, homem de 39 anos teria 
promovido algazarra na frente da 
residência da vítima e danificado 

o portão.
Diante das informações, a equi-

pe policial realizou rastreamentos e 
localizou o suspeito em uma resi-
dência situada no Centro da cidade.

Após lavrar o boletim de ocor-
rência o suspeito foi encaminhado 
a Delegacia de Polícia Civil em Bo-
caiuva para as providências subse-
quentes.

A Polícia Militar Rodoviária 
durante fiscalização no Km 21 
da LMG 653, em Montes Claros, 
abordou um veículo de passeio 

que, durante a fiscalização, foi 
constatado que o veículo se en-
contrava com vestígios de adul-
teração. O motorista, de 25 anos, 

relatou que adquiriu o veículo 
pela quantia de R$ 5 mil. Diante 
dos fatos o homem foi preso e 
conduzido a Delegacia de plantão 

da Polícia Civil. O veículo foi apre-
endido e encaminhada ao pátio 
credenciado.

    PIRAPORA

consequentemente, impactar posi-
tivamente na segurança dos minei-
ros”, acrescentou.

Durante o evento, policiais civis 
fizeram apresentações sobre a par-

te técnica dos drones e dos arma-
mentos recebidos - entre eles sub-
metralhadoras, espingardas e fuzis.

Além da chefe da Polícia Civil, 
participaram do evento membros 

do Conselho Superior da PCMG, 
policiais civis de todas as carreiras, 
representantes da Receita Federal, 
deputados das esferas estadual e 
federal e vereadores.

apetrechos comumente usados 
no fracionamento e embalagem 
de entorpecentes, como tesoura, 
lâmina e saquinhos plásticos. Na 
cozinha, dentro das tomadas, fo-
ram apreendidas pedras de crack, 
porções de cocaína e dinheiro. 
No quarto do casal, foi encontra-
do um recipiente e cinco cápsulas 
com um pó branco que, segundo 
o envolvido, era misturado ao cra-
ck.

Questionado sobre a venda 
dos entorpecentes, o homem 
contou que começou a traficar há 
três meses e que vende cocaína e 
crack.

No momento em que a PM es-
tava no local, uma vizinha apare-
ceu e disse que já o aconselhou 
a mudar de vida e também já re-
parou uma intensa movimentação 
de pessoas no imóvel do casal.

A ocorrência foi encaminhada 
para a delegacia da Polícia Civil.
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  ESTÉTICA FACIAL 

Chuva intensa causa inundações e 
prejuízos em Montes Claros: família 
ilhada e múltiplas ocorrências

Unimontes realiza pesquisa sobre 
soluções inovadoras em parceria com o 
Instituto Tereza Scardua

Uma tempestade devastadora 
atingiu Montes Claros na quinta-
-feira (4/4), resultando em inunda-
ções, alagamentos, desabamentos 
e resgates intensos. O 7º Batalhão 
do Corpo de Bombeiros de Mon-
tes Claros respondeu prontamen-
te aos chamados de emergência, 
enfrentando os desafios impostos 
pela fúria das águas em diferentes 
partes da cidade.

Diversos bairros se tornaram 
zonas de batalha contra as forças 
da natureza, com os Bombeiros re-
alizando operações de resgate ar-
riscadas em meio ao caos. Drenar 
casas inundadas, socorrer pessoas 
presas e desobstruir ruas torna-
ram-se tarefas hercúleas para esses 
verdadeiros heróis, que enfren-
taram condições perigosas para 
salvar vidas, como no caso emocio-
nante do resgate de uma família no 
Distrito Industrial.

“Respondemos a um total de 45 
ocorrências, distribuídas por toda 
a cidade. Dividimos nossos 19 mili-
tares em seis equipes para atender 
essas demandas, não só durante a 
noite, mas também na madrugada. 
Tivemos diversos tipos de ocorrên-
cias, desde alagamentos até desa-
bamentos e resgates de pessoas 
em situações críticas”, destacou o 
tenente Kollek Pereira em entre-
vista.

Questionado sobre o resgate 
da família ilhada no Distrito Indus-
trial, o Tenente explicou. “Devido 
ao risco representado pela corren-
teza, precisamos usar uma técnica 
especial. Amarramos uma corda 
em dois pontos, proporcionando 
segurança tanto para os membros 
da família quanto para nossos mili-
tares. Assim, conseguimos atraves-
sar a enxurrada e trazer a família 
para um local seguro, sem colocar 

ninguém em perigo”.
Sobre as áreas mais suscetíveis 

a inundações, o tenente ressaltou. 
“Sim, em Montes Claros, temos vá-
rias áreas que são conhecidas por 
alagamentos recorrentes. Desta-
co os bairros Independência, São 
José, o centro da cidade, entre ou-
tros. Além disso, as margens dos 
rios são locais de atenção especial, 
pois podem transbordar e inundar 
áreas residenciais”.

A moradora da rua Lagoa Azul, 
no bairro Monte Carmelo, Ruth 
Alves Nunes, descreveu a situação 
crítica de sua rua, onde alagamen-
tos recorrentes causam estragos 
e trazem esgoto para dentro das 
casas. Ela ressaltou a necessidade 
de uma infraestrutura adequada 
para evitar esses problemas. “É di-
nheiro jogado fora, e a gente sofre 
demais”, lamentou.

Ao abordar as medidas de 

preparação e acionamento dos 
Bombeiros, o tenente enfatizou: 
“É fundamental estar preparado e 
prevenido. Recomendamos que os 
moradores cadastrem seus CEPs 
na Defesa Civil, enviando um SMS 
para o número 40199 com essa 
informação. Em caso de emergên-
cia, o telefone 193 está disponível 
para acionar os Bombeiros, mas é 
importante que as pessoas evitem 
se expor a riscos desnecessários e 
busquem refúgio em locais segu-
ros.”

NOTA DA PREFEITURA

A Prefeitura de Montes Claros 
informa que: “na noite de quinta-
-feira e madrugada de sexta, hou-
ve precipitação de chuva intensa, 
fora do padrão, principalmente 
por estarmos no mês de abril. Fo-
ram aproximadamente 70 mm em 

pouco mais de duas horas, o que 
provocou vários pontos de alaga-
mento pela cidade. A Prefeitura 
já está fazendo o levantamento 
dos reparos necessários para rea-
lizá-los o mais rápido possível. É 
importante lembrar que Adminis-
tração Municipal construiu mais 
de 20 quilômetros de rede nos úl-
timos anos, no maior programa de 
drenagem já realizado na cidade, e 
continua trabalhando para corrigir 
esse problema, que assola a cidade 
há décadas”.

“A Secretaria Municipal de Ser-
viços Urbanos (SSU) está na ativa 
desde hoje [sexta-feira (5/4)] cedo, 
trabalhando de forma intensa 
para limpar as ruas e avenidas da 
cidade da sujeira provocada pelo 
temporal. Vale destacar que a SSU 
realiza um trabalho preventivo im-
portantíssimo durante todo o ano, 
retirando toneladas de sujeira dos 

bueiros e bocas de lobo, o que 
certamente garantiu a diminuição 
dos transtornos provocados pela 
última tempestade”.

Dados da Defesa Civil

A Defesa Civil municipal está 
atuando incansavelmente desde o 
início das chuvas, registrando vá-
rias ocorrências, mas sem registro 
de desabrigados ou desalojados. A 
equipe já está realizando vistorias 
para a emissão de laudos para a 
Secretaria de Desenvolvimento So-
cial, necessários para a concessão 
de auxílios à população atingida.

A previsão de chuva para os 
próximos dias é de 10 mm na sex-
ta, 12 no sábado e nada no domin-
go.

A Defesa Civil pode ser aciona-
da pelos telefones: 199, 2211-3358 
e 2211-3371.

A Universidade Estadual de 
Montes Claros (Unimontes), por 
meio do departamento de Odon-
tologia, vai realizar, segunda-feira 
(8/4), uma pesquisa multicêntrica 
sob a liderança dos especialistas 
em harmonização orofacial, os pro-
fessores André Luiz Sena Guima-
rães e Tereza Scardua.

A pesquisa, desenvolvida em 
parceria entre a Unimontes e o 
Instituto Tereza Scardua, terá como 
foco o Melasma, abordando tam-
bém soluções inovadoras e empre-
endedoras para estética facial. Com 
três projetos já em andamento, esta 
colaboração promete ser de grande 
importância para o campo das pes-
quisas translacionais.

Está marcada para o mesmo dia 
uma demonstração clínica para os 
alunos da disciplina de Harmoniza-
ção Orofacial do curso de Odonto-

logia da Unimontes. Na sequência, 
os participantes terão a oportuni-
dade de visitar o Centro de Pesqui-
sa em Saúde no Hospital Universi-
tário Clemente de Faria.

O professor André Sena ressalta 
a importância da parceria firmada 
com a professora Tereza Scardua 
para a realização do estudo. “A par-
ceria vem fortalecer a pesquisa da 
Unimontes com o desenvolvimento 
de novos produtos, técnicas e tec-
nologias. Os acadêmicos do curso 
de Odontologia terão oportunida-
de do aprendizado, na prática, com 
uma das melhores profissionais da 
área no Brasil. Com isso, no futuro, 
poderão desenvolver suas próprias 
pesquisas e melhoria do setor na 
região”.

PROFESSORA TEREZA 
SCARDUA

A professora Tereza Scardua, à 
frente do instituto que leva o seu 
nome, é palestrante no Brasil e 
em diversos países, atuando com 
referência em harmonização facial, 
com mais de 8 mil pacientes atendi-
dos com mais 6 mil alunos certifica-
dos. Ela é reconhecida como uma 
das principais pesquisadoras e im-
pulsionadoras das novas técnicas e 
tratamentos relacionados à harmo-
nização facial no Brasil e criadora 
do método Line Skin.

Ela, é autora do livro ‘Ideal 
Face’, baseado nos quinze pontos 
de beleza ideal da face, fruto de 
pesquisas e evolução no campo do 
conhecimento e aplicabilidade de 
técnicas

Já o pesquisador da Unimontes 
André Luiz Sena Guimarães possui 
especialização em harmonização 
orofacial, mestrado e doutorado 

em Farmacologia Bioquímica e Mo-
lecular pela Universidade Federal 
de Minas Gerais. Cadastrado no 
Conselho Nacional do Desenvol-
vimento Científico e Tecnológico 
(CNPq), ele é professor dos Pro-
gramas de Pós-graduação Stricto 
Sensu Ciências da Saúde (PPGCS, 
do qual já foi coordenador) e Mo-
delagem Computacional (PPGM-
CS) da Universidade Estadual de 
Montes Claros. É consultor Capes/
MEC na área interdisciplinar qua-
drienal. Também foi pró-reitor de 
Pós-Graduação da Unimontes e co-
ordenador do Fórum Nacional dos 
Pró-Reitores de Pesquisa e Pós-Gra-
duação – Foprop. Atua na área de 
pesquisa de soluções inovadoras 
de desenvolvimento de marcado-
res moleculares para a melhoria do 
prognóstico das doenças. (Portal 
Unimontes)

A professora Tereza Scardua, à frente do instituto 
que leva o seu nome
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Adelaide e Giovanni se emocionam ao se conhecerem. Sérgio tem alta do hospital, e 
Helena planeja fugir do país com o pai. Tony consegue hackear o telefone de Roberto. 
Lara e Mário descobrem provas de que Roberto esteve com Átila na noite de sua morte. 
Fagundes delata todos os crimes cometidos com Sérgio e Helena.  Rico decide convocar 
Sérgio para um acareação. Helena e Sérgio fogem. Taís teme a aproximação da data de seu 
julgamento.

Lupita se sensibiliza com o abraço de Júpiter. Luca decide fazer um ensaio fotográ-
fico com Electra. Jéssica afirma a Chantal que voltará com Luca. Paulina gosta quando 
Brenda diz que tentará se aproximar da namorada do ex-marido. Tom fala para Vênus 
que encontrou o homem que foi preso pela morte de Pedro. Catarina reage mal ao 
saber que Vênus suspeita de que Pedro tenha sido assassinado. Luca prepara uma 
surpresa para Electra. Elisa procura Lupita. Brenda vai ao encontro de Vênus.

RESUMO DE Novelas
José Inocêncio sugere que Sandra volte para a casa de Egídio, com medo de que algo 

ruim aconteça. Dona Patroa não gosta de ver Egídio limpando sua arma. Sandra decide 
terminar com João Pedro. José Inocêncio e Mariana percebem que Eliana está interessada 
em Damião. Egídio não aceita a volta de Sandra, e expulsa a filha de casa.

No quarto do hospital, Bernardo se depara com Glaucia. Romeu pede desculpa 
por tudo que Téo está passando e afirma que Téo é um Monteiro. Mauro comenta 
com Alex que está desconfiando que Laura esteja exagerando na perda de memória 
para ele terminar com Mariana. Alex discorda. Glaucia e Fred comemoram por conse-
guir passar a Monter Holding para o nome de Glaucia. Romeu fala para Vera que Téo 
é irmão dele, e Vera diz que não vai aceitar o menino de Bernardo com outra mulher. 

Daniel Alves está mais ‘abatido e 
magro’ após sair da prisão; ex-jogador 
diz que sobreviverá se voltar à cadeia: 
‘Me adapto a tudo’

Alexandre Correa afirma que já foi viciado 
em cocaína e álcool e revela batalha contra a 
dependência: ‘Me destruía’

Montes Claros, quarta-feira, 31.01.2024
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Jonas desperta e se emociona ao ver Giovanni. Ísis conforta Giovanni. Míriam conta 
a Fagundes o nome do filho de Helena. Marcos pede ajuda a Carol para contar a Natália 
que deixará a casa da tia. Mário consegue marcar um encontro com Lara, usando um perfil 
falso num aplicativo de encontros. Míriam fica sabendo que o filho de Helena está no Rio 
de Janeiro. Tony instala uma câmera-espiã na sala de Roberto. Mário registra o encontro 
de Roberto, Vilma e Calixto. Jonas descobre que pode perder os movimentos das pernas.

Merreca afirma a Miguel que encontrará quem roubou Maria. Cecília revela a Bar-
reto que Pascoal a procurou. Julião se surpreende com a agressividade de César. Pre-
ciosa conta para Luna que Miguel e César brigaram. Barreto procura Pascoal. Merreca 
descobre que Maria está doente. Preciosa recebe uma intimação para a audiência de 
divórcio. Merreca se emociona ao falar com Maria. Francisco pede para conversar com 
Soraya. César se despede de Luna. César e Nero trocam ofensas. 

RESUMO DE Novelas
Padre Santo aceita fazer o casamento de José Inocêncio e Maria Santa com a par-

ticipação dos convidados e todos celebram a decisão. José Inocêncio leva Maria Santa 
até o Jequitibá para pedir sua benção, e mostra o facão enterrado. Maria Santa e José 
Inocêncio passam a noite juntos. Deocleciano e Jupará pedem a mão de Morena e Flor 
em casamento, respectivamente, e a benção ao Padre Santo para casá-los. Inácia e Maria 
Santa se estranham. 

Fred e Glaucia ganham o comando do CEC e deixam Hélio permanecer como 
treinador, mas Hélio se recusa e decide encerrar a carreira no CEC. Domitila pede 
desculpa para Mariana pela forma que agiu, ela diz que se deixou levar pelo ciúme. 
Mariana a perdoa. Mini fala para Hélio ficar no CEC, porque as crianças gostam dele, 
mas Hélio não quer. Glaucia vai até o Monter Mercado, joga na cara de Vera que 
conquistou o comando do CEC e pede demissão oficial do estabelecimento. Fred e 

Glaucia avisam Leandro que ganharam de Hélio na votação e Leandro fica surpreso com o resultado. Vera avisa que 
todos os funcionários vão ganhar curso de Libras para se comunicar com a Pórcia e atender melhor clientes surdos. 

‘Volta por cima’: Preta Gil aparece 
deslumbrante em biquíni ousado e 
deixa cicatrizes de luta contra o câncer à 
mostra

Atriz e diretora Jandira Martini morre aos 
78 anos; Marcos Caruso e mais famosos 
lamentam: ‘Minha confidente e mestra’

Em uma das melhores e mais ilu-
minadas fases de sua vida, Preta Gil 
usou um biquíni bem diferente para 
mostrar todo o seu corpo e cicatrizes 
na barriga ao som de sua nova música. 
Veja fotos!

Preta Gil exibe cicatrizes de luta 
contra o câncer em novas fotos de 
biquíni

Preta Gil está curada de um câncer 
de intestino desde dezembro do ano 
passado

Preta Gil vem atualizando suas 
redes sociais com fotos e vídeos de 
biquíni

Preta Gil publicou um novo vídeo 
só de biquíni em uma piscina divul-
gando sua nova música

Preta Gil deixou à mostra cicatrizes 
em sua barriga da luta contra o câncer 
de intestino

A cantora Preta Gil , curada de um 
câncer de intestino que foi tratado du-
rante o ano passado, está vivendo uma 
belíssima fase em sua vida. Sem medo 

de julgamentos, a artista vem publi-
cando várias fotos e vídeos de biquíni 
mostrando seu corpão.

Após dar o que falar com um vo-
lume íntimo, Preta Gil voltou a causar 
só de biquíni. Divulgando sua música 
nova, a filha de Gilberto Gil comparti-
lhou um vídeo dentro de uma piscina 
e de frente para o mar mostrando to-
das suas cicatrizes.

As marcas, deixadas pela luta con-
tra o câncer de intestino no último 
ano, foram evidenciadas e geraram 
inúmeros elogios para Preta Gil, que 
posou usando um biquíni ousado que 
simulava mãos na parte de cima, co-
brindo seus seios.

“Como é lindo ver alguém renas-
cendo”, comentou uma seguidora. 
“Acho que é a fase da Preta mais lin-
da que eu já vi, e não é no corpo só 
mas no sorriso e no olhar... ta gata”, 
elogiou outra. “Levanta sacode a po-
eira e da a volta por cima”, citou um 

terceiro.

Preta Gil renovou o visual com 
mega hair recentemente

Nos preparativos para retomar seu 
bloco de Carnaval neste ano, Preta 
Gil renovou seu visual recentemente 
com a aplicação de mega hair para dar 
volume aumentar o comprimento de 
suas madeixas.

“Cor preta chocolate e mel”, clas-
sificou a cantora, que também revelou 
que o motivo do mega hair se deu por 
causa da queda excessiva de cabelo 
por causa do tratamento contra o cân-
cer de intestino, que chegou ao fim 
em dezembro passado.

“Sim, meu cabelo caiu muito du-
rante o tratamento, mas não fiquei 
careca, sobraram uns fios que me 
permitiram por o aplique. A perda de 
cabelo mexe muito com nós mulheres 
em tratamento oncológico, mas cabe-
lo cresce o que importa é a cura!!!”, 
celebrou Preta Gil.

Jandira Martini morreu aos 78 anos 
nesta segunda-feira (29). Atriz, produ-
tora, diretora e roteirista, atuou em 
novelas como ‘Sassaricando’, ‘Éramos 
Seis’, ‘O Clone’ e ‘Escrito nas Estrelas’

Atriz Jandira Martini morreu aos 78 
anos por conta de um câncer

Morte da atriz Jandira Martini foi 
revelada pelo amigo Marcos Caruso: 
‘Minha grande confidente, conselhei-
ra e responsável pelas minhas maiores 
gargalhadas. Minha mestra’

Atriz Jandira Martini atuou em 
novelas da Globo, Manchete, Band e 
SBT, como ‘Sassaricando’, seu primei-
ro papel de destaque na TV

Atriz Jandira Martini enfrentava um 
câncer no pulmão há alguns anos

Atriz Jandira Martini em cena da 
minissérie ‘A Casa das Sete Mulheres’; 
artista esteve ainda em ‘O Clone’ e 
‘Éramos Seis’ só para citar alguns tra-
balhos

A atriz Jandira Martini morreu aos 
78 anos nesta segunda-feira (29) após 

enfrentar um câncer no pulmão, mes-
ma doença que vitimou Rita Lee em 
maio de 2023. A notícia foi dada por 
Marcos Caruso , com quem contrace-
nou em uma série de trabalhos como 
a quarta versão da novela “Éramos 
Seis” (SBT, 1994), na qual foram o ca-
sal Genu e Virgulino.

“Minha grande confidente, con-
selheira e responsável pelas minhas 
maiores gargalhadas. Minha mestra. 
Sabe quando você passa pela escola 
na qual você estudou e vê que o pré-
dio foi demolido? Assim me sinto com 
a sua partida”, lamentou o artista em 
seu Instagram.

A morte de Jandira, que também 
era autora, produtora e diretora de 
teatro é mais uma a abalar o mundo 
artístico nos primeiros dias deste ano. 
Além de “Éramos Seis”, a artista esteve 
em outras produções da Globo, Band, 
SBT e Manchete, fora papéis no teatro 
e no cinema.

Morte da atriz Jandira Martini é la-
mentada na web

Além do ator, muitos outros artis-
tas mostraram seu pesar com a morte 
da veterana. “Sinto muito”, escreveu 
Larissa Maciel. “Meus sentimentos!”, 
prosseguiu Paloma Bernardi. “Triste-
za”, frisou Vanessa Giácomo.

“Perda lamentável. Uma professora 
de artes cênicas, uma querida e atriz 
maravilhosa!”, exaltou Solange Couto. 
Leonardo Brício, Grace Gianoukas, 
Regiane Alves e Sonia Abrão também 
mostraram pesar com a perda de Jan-
dira.

Recorde a carreira da atriz Jandira 
Martini

Natural de Santos e nascida em 10 
de julho de 1945, Jandira Lúcia Lalia 
Martini chegou a se formar em Letras 
pela Universidade Católica da sua ci-
dade natal. Anos depois, formou-se 
em Interpretação pela Escola de Arte 
Dramática da Universidade de São 
Paulo.

O ex-jogador Dani Alves deu as 
primeiras palavras após sua saída ao 
‘El Periodico de Catalunha’ enquanto 
almoçava em um conhecido restau-
rante de Barcelona. O brasileiro admi-
tiu que se adaptou à vida na prisão, 
pois onde quer que vá, sobrevive.

Daniel Alves está mais ‘abatido e 
magro’ após sair da prisão; ex-jogador 
diz que sobreviverá se voltar à cadeia: 
‘Me adapto a tudo’

O ex-jogador Dani Alves deu as 
primeiras palavras após sua saída ao 
‘El Periodico de Catalunha’ enquanto 
almoçava em um conhecido restau-
rante de Barcelona

Daniel Alves admitiu que se adap-

tou à vida na prisão, pois onde quer 
que vá, sobrevive.

Daniel Alves foi condenado a qua-
tro anos e meio de prisão por agredir 
sexualmente uma menina no banhei-
ro de uma boate de Barcelona

Daniel Alves pagou fiança e foi 
libertado após cumprir um terço da 
pena em 25 de março.

O ex-jogador de futebol Daniel 
Alves falou pela primeira vez depois 
de ser libertado da prisão após pagar 
fiança de 1 milhão de euros em um 
tribunal de Barcelona. Mas suas pala-
vras são principalmente sobre o pro-
cesso pelo qual está passando.

Alexandre Correa passou por duas 
internações e revelou que está sóbrio 
há quase seis anos. Confira as declara-
ções.

Alexandre Correa afirma que já foi 
viciado em cocaína e álcool e revela 
batalha contra a dependência: ‘Me des-
truía’

Alexandre Correa abriu o jogo so-
bre os problemas com dependência 
química em entrevista ao colunista Ri-
cardo Feltrin, publicada no site Obser-
vatório da TV

Alexandre Correa afirma que já foi 
viciado em álcool e cocaína e passou 
por duas internações

Alexandre Correa passou pela pri-
meira internação em 2012, mas não 
gostou da experiência: ‘Não me ajudou 
em nada’

Alexandre Correa: ‘A cocaína eu 

usava esporadicamente, mas me des-
truía tanto mental como fisicamente’, 
conta, em entrevista ao jornalista Ricar-
do Feltrin

Alexandre Correa abriu o jogo so-
bre os problemas com dependência 
química. Em entrevista ao colunista 
Ricardo Feltrin, publicada no site Ob-
servatório da TV, o empresário, que 
vive um divórcio conturbado com Ana 
Hickmann, afirma que já foi viciado em 
álcool e cocaína e passou por duas in-
ternações.

A primeira internação foi em 2012, 
em uma clínica de repouso. Alexandre, 
que tem aberto processos contra di-
versas emissoras de TV, não traz boas 
lembranças da experiência. O local foi 
indicado por um psiquiatra, a quem ele 
definiu como “péssimo” e “desinteres-

Daniel Alves foi condenado a 
quatro anos e meio de prisão por 
agredir sexualmente uma menina no 
banheiro de uma boate de Barcelona,   
mas pagou fiança e foi libertado após 
cumprir um terço da pena em 25 de 
março.

‘Onde quer que eu vá, sobrevivo’, 
afirma Daniel Alves

O amigo de Neymar falou apenas 
sobre o comparecimento que faz to-
das as sextas-feiras no tribunal, mas 
aproveitou para enfatizar que é uma 
pessoa engenhosa, independente-
mente do que o futuro trará. O ex-fu-
tebolista brasileiro compareceu hoje 
pela segunda vez perante o tribunal 
de Barcelona e disse para “El Periodi-
co de Cataluyna”:

“É o que tenho que fazer. Toda 
sexta-feira vou ao tribunal e pronto. 
Não tenho muito mais o que fazer 
“, disse. Apesar disso, não quis falar 
sobre o seu caso: “O jogo que tenho 
que fazer é no tribunal”.

Segundo o relato da reportagem, 
Daniel está mais abatido e magro do 
que antes da prisão. Mas, mesmo as-
sim, o brasileiro afirma que se adapta 
a qualquer lugar e comentou breve-
mente a respeito da sua vida atrás da 
grades: “Onde quer que eu vá, sobre-
vivo. Adapto-me a tudo porque para 
mim não é o lugar que faz a pessoa 
, mas sim a pessoa que faz o lugar”. 
Além disso , o ex- jogador afirma que 
está “calmo e bem” .

sado em seus problemas”.

“Não me ajudou em nada. O lugar 
era horrível. Entrei e saí pela porta da 
frente para nunca mais voltar”, disse 
Alexandre, que ficou sete dias interna-
do nesta clínica.

PROBLEMAS COM BEBIDA LEVA-
RAM ALEXANDRE CORREA A UMA 
SEGUNDA INTERNAÇÃO

Após esta primeira internação, 
Alexandre superou o vício em drogas. 
“A cocaína eu usava esporadicamente, 
mas me destruía tanto mental como fi-
sicamente”, relata. No entanto, ele ain-
da enfrentava problemas com a bebida. 
Em 2018, a situação piorou. “Eu toma-
va vodca pura. Copos e copos. Passei 
muito mal uma noite e decidi procurar 
ajuda porque passei muito mal”, conta.

Naquele ano, Alexandre, que tam-
bém já enfrentou um câncer, voltou 
a ser internado em uma clínica, por 
indicação de um psiquiatra. “O lugar 
é lindo, o tratamento foi difícil, mas in-
crível. Desde o dia que entrei lá, nunca 
mais usei nada, estou abstêmio. E vou 
continuar assim, a despeito de todas as 
dificuldades”, relata.

O empresário completa, no dia 22 
de maio, 6 anos de sobriedade. “Eu sei 
o mal que isso fez para mim. Nunca me 
dei bem com álcool e muito menos 
com outras drogas.”

Ainda na conversa com Ricardo, 
Alexandre voltou a acusar Ana de ter 
problemas com álcool. “Não sei se 
continua. Espero que tenha parado”, 
declarou.
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Desmatamento ilegal no Norte de Minas é 
alvo de fiscalização do Governo de Minas 

Zé Ivaldo sai de campo 
lesionado e preocupa 
Cruzeiro para final 
com o Atlético

A operação, coordenada pela Semad, foi realizada entre os dias 1º e 5 de abril no município de 
Januária e gerou mais de R$ 614 mil em multas

S
E

M
A

D

A equipe de fiscalização da Secre-
taria de Estado de Meio Ambiente e 
Desenvolvimento Sustentável (Se-
mad) realizou, entre os dias 1º e 5 
de abril, fiscalização contra o desma-
tamento ilegal no Norte de Minas. A 
Operação Grande Sertão II - 2024, re-
alizada com o apoio da Polícia Militar 

de Meio Ambiente, ocorreu no muni-
cípio de Januária, sendo fiscalizados 
e autuados 54 hectares no município. 
Foram apreendidos lenha e carvão, e 
aplicados R$ 614,7 mil em multas.

Os alvos da operação foram le-
vantados por meio da detecção de 
desmates na plataforma de Sistema 

Perder jogador titular na gran-
de final do Campeonato Mineiro 
era um dos maiores temores por 
parte do Cruzeiro, e isso poderá 
acontecer. O zagueiro Zé Ivaldo é 
dúvida para o jogo contra o Atlé-
tico, marcado para este domingo 
(7/4), às 15h30, no Mineirão. Nos 
minutos finais da partida diante 
da Universidad Católica, o defen-

sor sentiu dores na coxa esquer-
da e precisou ser substituído por 
João Marcelo. Na saída de campo, 
o camisa 5 demonstrou irritação 
pela situação.

O atleta será reavaliado com 
exames para saber a sua situação 
real. A delegação celeste chegará a 
Belo Horizonte somente na noite 
desta sexta-feira (5/4), após voo 

fretado vindo de Quito.
Zé Ivaldo foi um dos protago-

nistas do clássico na Arena MRV. 
O técnico Nicolás Larcamón o 
deixou no banco de reservas no 
primeiro tempo, atitude criticada 
por grande parte da China Azul. O 
defensor entrou na segunda eta-
pa, quando o Cruzeiro empatou o 
jogo. (OTempo)

 

 

O empreendedor Ângelo Antônio Menegheti, nos termos do art. 30 da Deliberação 

Normativa Copam nº 217, de 2017, torna público que obteve da Unidade Regional de 

Regularização Ambiental do Norte de Minas – URA NM, a LAC 2 (LOC), Certificado nº 

359, Processo Administrativo nº 359/2022, para o empreendimento espólio Ângelo 

Antônio Meneghetti, culturas anuais, semiperenes e perenes, silvicultura e cultivos 

agrossilvipastoris, exceto horticultura, município de São João do Paraíso / MG, classe 4, 

válida pelo prazo de 08 anos.   

 

 

 

 

de Monitoramento Contínuo das 
Áreas de Exploração Florestal, da 
Planet Brasil, sendo considerado o 
uso de ferramentas de geotecno-
logia avançada para detecção dos 
desmates um grande avanço. Dos 
sete alvos fiscalizados, cinco esta-
vam em áreas estaduais de proteção 
ambiental, como APA Rio Pandeiro, 
APA Cochá Gibão e a zona de amor-
tecimento do Parque Estadual Serra 
das Araras.

A equipe da Semad contou com 
o uso de tablets e drones para fis-
calizar os desmatamentos recentes 
ou que estavam em processo. De 
acordo com coordenador de Fisca-
lização Ambiental e Gestão de De-
núncia da Regional Norte de Minas, 
Cassio Maggi Selva Maciel, a opera-
ção representa o trabalho contínuo 
do Governo de Minas em combater 
o desmatamento ilegal no estado. 
“A região foi escolhida por possuir 
grandes extensões e registrar altos 
índices de desmatamento”, comen-
ta.

Apreensão

A operação resultou em apre-
ensões e multas. Foram apreendi-
dos 1.017 metros cúbicos de lenha; 
34 metros cúbicos de carvão e; R$ 
614.770,91 aplicados em multas.

Transparência

O Governo de Minas, por meio 
da Semad, disponibiliza diversos ca-
nais de denúncias ambientais e conta 
com o apoio da sociedade para moni-
torar e denunciar práticas evidentes 
ou suspeitas de irregularidades am-
bientais. A denúncia ou solicitação de 
fiscalização ambiental pode ser feita 
pelo LigMinas (ligue 155 - opção 7) 
ou por meio deste link, que traz mais 
informações sobre o assunto. (Lucia-
ne Evans/ Ascom Sisema)

COOPERATIVA DOS PRODUTORES DE LEITE ICARAÍ DE MINAS LTDA
CNPJ 05.370.081/0001-35 
Rua São Francisco, 196 – Centro CEP: 39.318-000 – Icaraí de Minas – MG

EDITAL DE CONVOCAÇÃO

ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA
 O Presidente da Cooperativa Produtores de Leite Icaraí de Minas Ltda –COOPERLEITE, 

no uso das atribuições que lhe confere o Artigo 26, do Estatuto Social, convoca os senhores 
associados, para se reunirem em Assembleia Geral Ordinária a se realizar no dia 19 (Dezenove) 
de Abril de 2024 (dois mil e vinte e quatro), Sexta-feira, no salão paroquial da Igreja de Icaraí de 
Minas, na cidade de Icaraí de Minas, Estado de Minas Gerais, obedecida a seguinte ordem de 
convocação:  ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA: às  16:00 (Dezesseis) horas em primeira convo-
cação, com a presença de 2/3 (dois terços) do número de associados; em segunda convocação às 
17:00 (Dezessete)  horas, com a presença de metade mais 1 (um) do número de associados, ou 
ainda, em terceira convocação às 18:00 (Dezoito) horas com a presença de, no mínimo, 10 (dez) 
associados, para deliberarem sobre a seguinte: 

                                                                          
 ORDEM DO DIA:
1 – Prestação de contas dos órgãos de administração referente ao exercício social encer-

rado em 31/12/21, 31/12/22 e 31/12/23, compreendendo: Relatório da Gestão, Balanço Geral, 
Demonstração da Conta Sobras e Perdas e Parecer do Conselho Fiscal;

2 – Destinação das Sobras (ou Perdas) do exercício 2021, 2022 e 2023; 
3 – Eleição e Posse dos membros do Conselho Administrativo e Fiscal; 
4 – Outros assuntos de interesse da Cooperativa.

OBSERVAÇÃO: As inscrições das chapas para as eleições do Conselho Fiscal serão aceitas 
até dia 09/04/2024. Lembrando que os candidatos não poderão ter nenhum impedimento fi-
nanceiro e fiscal co

m a Receita Federal e Estadual. 
Icaraí de Minas, 01 de Março de 2024.

Josimar Soares de Almeida
Presidente
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REALMENTE estamos, aí, comemorando mais de três dé-
cadas de sucesso da tradicional FEIJOADA DO THEO, que 
cresce de ano para ano e provoca um verdadeiro encon-
tro de amigos, durante toda tarde estendendo até a noite. E 
pelo visto no dia 27, a festa será ainda maior, com uma per-
feita infraestrutura, todos reunidos no grande salão clima-
tizado do MIRANTE EVENTOS com vista para toda cidade, 
no alto do Ibituruna, muitas e muitas atracões importantes. 
Volto a dizer, que como acontece todos os anos, SÓ TERÃO 
ACESSO AS PESSOAS QUE ESTIVEREM VESTIDAS COM A 
CAMISETA E ENTREGAR O CONVITE NA PORTARIA: Nunca 
é demais mostrar novamente a FACHADA DO ESPETACU-
LAR MIRANTE EVENTOS, que possui modernas instalações 
e um grande salão próprio para grandes festas, inclusive 
recepção de casamento, pois o visual ali é um espetáculo... 

QUANDO a camiseta foi na cor azul, estou recebendo na 
foto, Marlon e Silvana Simões Amaral

COMANDADO pelo empresário HALAN BORGES, teremos 
novamente o famoso ‘FLAY SHOW BAR’ servindo a vonta-
de coquetéis com frutas e VODKA, GIM e outras novida-
des, bem como a MELHOR CERVEJA e escolhida, AMISTEL, 
geladíssima e os garçons circulando também com salgadi-
nhos, TUDO MONTADO no grande salão de festas do MI-
RANTE EVENTOS com DECORAÇÃO TROPICAL assinada 
por CÉSAR COSTA, palco, iluminação da VISION, leia-se, 
Nando Nobre e as melhores bandas do Norte de Minas, ani-
mando a pista. O megaevento será em todo o SALÃO DO 
MIRANTE EVENTOS 

E NO PRÓXIMO SÁBADO, o gigantesco Parque de Expo-
sições estará superlotado, pois teremos mais uma famosa 
BAIANEIRA, considerada a MAIOR MICARETA BAIANA DAS 
GERAIS, comandada por este dinâmico trio, formado por 
Sérgio e Rogério Athayde e, Nando Nobre. Nos encontra-
remos lá.

A ANIVERSARIANTE DA SEMANA, ANA PAULA DIAS, 
emoldurada por seu esposo, Jackson Antunes Pereira e este 
jornalista na grande recepção no condomínio ‘Royalle Pi-
ramide’

ANA PAULA DIAS ANTUNES com Luciana Malveira, Paula 
Fagundes e Sérgio Quadros.

ANOS ATRÁS, com meus queridos amigos, Wagner e Mari-
nilza Mourão Gomes

ODÍLIO RIBEIRO Mendes que esteve aniversariando on-
tem, com Evandro Avelino e Ada Cordeiro Avelino

VOOS CANCELADOS Impressionante como as COMPA-
NHIAS AÉREAS estão pisando na bola com os passageiros. Muitos 
voos sendo cancelados, até mesmo os internacionais. O pior é 
que muitas companhias não dão assistência necessária aos passa-
geiros. A grande maioria das pessoas planejam suas férias, reser-
vando PACOTES EM POUSADAS e acabam perdendo diárias e não 
são ressarcidos.

TEBET vê receitas ‘se exaurindo’: a ministra do Planejamen-
to, Simone Tebet, afirmou que “está na mesa” a rediscussão da 
meta superávit fiscal de 0,5% do PIB em 2025 e que a agenda de 
aumento de receitas “está se exaurindo”.

VALE A PENA, levar as crianças para curtir o belíssimo PAR-
QUE SAPUCAIA que foi reformado e é uma boa pedida nos fins de 
semana, bem como o nosso PARQUE MUNICIPAL, que está sendo 
elogiado por todos, pela sua limpeza e beleza da grande lagoa.

JULGAMENTO DE MORO ADIADO: o julgamento no Tribu-
nal Regional Eleitoral do Paraná das duas Ações de Investigação 
Judicial Eleitoral que pedem a cassação do mandato do senador 
Sérgio Moro foi adiado novamente após pedido de vista e será 
retomado na próxima segunda-feira.

O EMPRESÁRIO, Geraldo Willian de Jesus, voltará a marcar 
presença com sua ÁGUA na ‘Feijoada do Theo’ no próximo dia 27, 
no MIRANTE EVENTOS. Aliás, temos ali grande estacionamento 
fechado, onde se pode colocar tranquilamente seus automóveis. 
NÃO ESQUEÇAM: SÓ TERÃO ACESSO, AS PESSOAS QUE ESTIVE-
REM VESTIDAS COM AS CAMISETAS e apresentando o CONVITE 
NA PORTARIA.

O CRESCIMENTO do Grupo Boticário: num ano difícil para 
o varejo, o grupo foi na contramão, com uma alta de 30,5% nas 
vendas, para R$ 30,8 bilhões – encostando na Natura, que faturou 
R$ 34,7 bilhões no ano passado.

PARA FINALIZAR: Uma amizade não se faz pelo o tempo em 
que ela existe e sim pela sinceridade do sentimento que há nela. 
Na ausência, a verdadeira amizade não se enfraquece, o sorriso e 
abraço sincero do amigo é o maior presente do reencontro. Todos 
os carinhos são especiais quando são sinceros.

FALTAM DUAS SEMANAS PARA A GRANDIOSA
 FESTA ‘FEIJOADA DO THEO’

CENTRO CONTURADO 
É impressionante como nossa cidade está crescendo. Dados 

oficiais apontam que há 300 mil veículos emplacados em Mon-
tes Claros, sendo 130 mil carros e 100 mil motos. O grave é que 
nossas estreitas ruas centrais ficam estranguladas, devido ao gran-
de fluxo de automóveis. Faz anos que anunciaram a criação do 
projeto de revitalização do Centro, mas pouca coisa foi realizada. 
A solução é retirar da área central os carros e motos, além de 
transferir os ônibus para as avenidas de ligação com os bairros. É 
preço do progresso.

PAINÉIS SOLARES 

Uma capela de 500 anos de idade, 438 painéis solares e uma 
disputa arquitetônica. A King’s College Chapel, em Cambridge, 
é um dos vários monumentos britânicos que instalaram painéis 
solares, agradando aos defensores do clima e irritando alguns 
tradicionalistas. A capela saiu ilesa do projeto e agora está no co-
ração da universidade, não mais apenas uma relíquia gloriosa do 
período medieval tardio, mas também um símbolo de ponta do 
futuro da energia verde.

CUIDADO COM A DENGUE 

ESTAMOS vendo acontecer aqui, em Moc, uma verdadeira epi-
demia de DENGUE, que vem se alastrando de maneira assusta-
dora. Nesta época de CHUVA E SOL, todo cuidado é pouco na 
fiscalização de ÁGUA EMPOSSADA e todos têm que fiscalizar e 
o departamento e Saúde da Prefeitura, mais ainda. Existem mui-
tos quintais abandonados e que estão provocando estas águas 
empossadas. Ainda bem, já está chegando a VACINA CONTRA A 
DENGUE, principalmente para as criancinhas. Vamos ficar alertas. 

CIDADE UNIVERSITÁRIA 

Fico feliz em ver minha querida Montes Claros, cidade onde 
tive a honra de nascer no dia 3 de outubro, se tornar mesmo 
uma das mais importantes cidades universitárias do País. Estamos 
vendo jovens vindos de todas as partes do Brasil e até do exte-
rior, atraídos pela qualidade do ensino da Unimontes, FipMoc, 
Funorte, Fasi, FCO, entre outras. Tudo isso faz crescer a renda da 
cidade em vários setores com a hospitalidade montesclarenses 
encantando a todos. Realmente, isso é notório. 

VENEZUELA INVADE 

Na Venezuela, o ditador Nicolás Maduro sancionou uma lei 
que cria uma província do país em Essequibo, que é um terri-
tório internacionalmente reconhecido como da Guiana, rico em 
minérios e petróleo. Agora, depois de ter assaltado seu próprio 
país, quer assaltar, também, um país vizinho. E Lula apoia esse 
ditadorzinho de merda.
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